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МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ: судейство 
 

Смешаться со зрителями. Второй день сбора судей (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
В Новогорске продолжается сбор судей КХЛ. Первая половина воскресенья 
была посвящена сдаче ледовых нормативов. "Формат проведения таких сборов 
давно отработан, - говорит их неизменный организатор Александр Поляков, 
возглавляющий Академию судейства, - участники сдают те же нормативы, 
которые сдавали летом на предсезонном сборе. Первые результаты 
показывают, что все в порядке, физически все арбитры остаются на должном 
уровне и готовы к возобновлению чемпионата. Так что все идет по плану". 
 

Федерация хоккея России 
 

Юниорская сборная России проиграла Канаде в финале Мирового кубка 
вызова (Sport.ру) 
Юниорская сборная России (игроки не старше 18 лет) по хоккею проиграла 
команде Канады (Запад) в финальном матче Мирового кубка вызова. Встреча 
завершилась со счетом 1:2.  
 
Стартуют юниорские встречи U16 в Чехии (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
20 декабря юниорская сборная U16 под руководством Евгения Филинова 
начнет серию из трех выставочных встреч с чешскими сверстниками. В 
окончательный состав вошли 23 хоккеиста. Матчи пройдут в городе Турнов.  
 
Юниорская сборная России обыграла Словакию и победила в Турнире 
четырех наций (Чемпионат.com) 
Хоккеисты юниорской сборной России U17 победили сборную Словакии и 
одержали победу на Турнире четырех наций, информирует официальный сайт 
Федерации хоккея России. 
 

КХЛ: новости клубов 
	  

Лучший бомбардир "Северстали" Павел Бучневич перешел в хоккейный 
клуб СКА (Р-Спорт) 
Нападающий череповецкого хоккейного клуба " Северсталь " Павел Бучневич 
продолжит карьеру в санкт-петербургском СКА, сообщается на официальном 
сайте армейской команды. 
 
Афонасьевский: за обычные деньги будут играть самые фанатичные, 
вроде Радулова (Чемпионат.com) 
Нападающий "Трактора" Семен Афонасьевский ответил на вопрос, станут ли 
хоккеисты КХЛ играть, если их зарплаты снизятся до обычных. По мнению 
Афонасьевского, хоккеисты разбалованы деньгами.  



 

 

 
Афонасьевский: в Америку лучше не соваться, пока не забьешь 30-40 
шайб здесь (Чемпионат.com) 
Нападающий "Трактора" Семен Афонасьевский поделился впечатлениями от 
первого сезона в КХЛ и рассказал о своих задачах. 
 
Семен Афонасьевский: "Хочется закрепиться в "Тракторе" и забить 
минимум 10-15 шайб за год" (Sports.ru/tribuna) 
Самый яркий дебютант "черно-белых" Семен Афонасьевский рассказал 
"Комсомолке" о кодексе порядочного пацана и о Деде Морозе, которому он 
писал письма, даже перестав в него верить.  
 
Кундратек: нет никаких шансов, что продолжу играть в рижском "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Защитник Томаш Кундратек рассказал о решении рижского "Динамо" выставить 
его на драфт отказов. 
 
Оценка обмена СКА и "Авангарда": победа Омска? (Sports.ru/tribuna) 
"Авангард" лучше всех в КХЛ проводит отрезок до делдайна, вернув в команду 
возмужавшего и повзрослевшего в хоккейном плане Максима Казакова и 
выменяв из СКА Антона Бурдасова и Петра Хохрякова. Количество 
нападающих уже запредельное, но клубу не дает покоя прошлый сезон, когда в 
плей-офф банально не хватило длинны скамейки, чтобы хотя бы постараться 
соответствовать уровню "Ак Барса". 
 
Хаванов: и "Авангард", и СКА получили то, чего хотели (Газета.Ru) 
Скаут сборной России Александр Хаванов оценил обмен Сергея Широкова на 
Антона Бурдасова и Петра Хохрякова, состоявшегося между "Авангардом" и 
СКА. 
 
НХЛ. Кирилл Петров вернулся из "Айлендерс" в "Ак Барс" (Sports.ru) 
Форвард "Айлендерс" Кирилл Петров возвращается в "Ак Барс", уведомляет 
официальный твиттер нью-йоркцев. 
 
"Трактор" расторг контракт с нападающим Станиславом Чистовым 
(Chelyabinsk.ru) 
Станислав Чистов покидает челябинский "Трактор". Соглашение с нападающим 
расторгнуто по инициативе клуба, сообщили в пресс-службе черно-белых. 
 
Хиетанен рад, что игроки "Динамо" после закрытия долгов могут думать 
только о хоккее (Р-Спорт) 
Защитник московского "Динамо", капитан сборной Финляндии на Кубке Первого 
канала Юусо Хиетанен рад тому, что долги перед игроками клуба закрыты, и 
"бело-голубые" могут думать только о хоккее. 
 
Радулов - Ковальчук: классика вместе (Спорт экспресс) 
Соперники по "Русской классике"-2016 СКА МВО и ЦСКА назвали 
предварительные составы на гала-матч 9 февраля 
 
Чемпион мира не интересует? (Спорт экспресс) 



 

 

25 декабря в КХЛ закрывается трансферное окно. "СЭ" изучил все возможные и 
даже почти невозможные варианты переходов накануне "Юрьева дня" и 
составил свою "горячую десятку". 
 

Другие Лиги 
 
Российское присутствие в НХЛ: Есть ощущение, что Варламов - лучший 
вратарь лиги (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru)) 
Сергей Плотников играет все меньше и меньше, Сергей Калинин никак не 
может привыкнуть к требованиям НХЛ, а Евгений Малкин - единственный, кто 
сражается в "Питтсбурге". Подробней о том, как российские хоккеисты играли 
за океаном минувшей ночью - в обзоре "БИЗНЕС Online". 
 
Яшин: пока в Москве, в отличие от Питера, хоккейную индустрию мы не 
создали (Чемпионат.com) 
Известный хоккеист Алексей Яшин высказал мнение о конфликте в 
"Питтсбурге" между Сидни Кросби и Евгением Малкиным и рассказал, чем 
занимается в настоящее время.  
 
Даррен Дрегер: "У Эмери сорвался контракт с клубом КХЛ из-за 
проволочек с визой" (Sports.ru) 
Журналист TSN Даррен Дрегер сообщил о том, что голкипер Рэй Эмери мог 
продолжить карьеру в КХЛ. 
 

Сборная России по хоккею 
 

Тренерский совет ФХР оценит работу Знарка на первых этапах Евротура - 
Третьяк (Р-Спорт) 
Тренерский совет Федерации хоккея России (ФХР) рассмотрит работу штаба 
сборной России во главе с Олегом Знарком на первых этапах Евротура, заявил 
президент ФХР Владислав Третьяк. 
 
Поражения сборной РФ в Евротуре в преддверии домашнего ЧМ 
настораживают - Мутко (Р-Спорт) 
Поражения сборной России по хоккею на Кубке Первого канала в преддверии 
домашнего чемпионата мира неприятны и настораживают, заявил агентству "Р-
Спорт" министр спорта РФ Виталий Мутко. 
 
Олег Знарок: Не ошибаются только мертвые! (видео, пресс-конференция) 
(Советский спорт) 
После поражения россиян от чехов (2:4) обозреватель Sovsport.ru побывал на 
пресс-конференции Олега Знарка и Владимира Вуйтека.  
 
Хоккеисты РФ на ЧМ-2016 будут выглядеть лучше, чем на Кубке Первого 
канала - Знарок (Р-Спорт) 
Хоккеисты сборной России будут выглядеть на чемпионате мира в мае гораздо 
лучше, чем на Кубке Первого канала, потому что у них будет месяц на 
подготовку, заявил главный тренер национальной команды Олег Знарок. 
 
Ковальчук: хоккеисты РФ могут смело смотреть друг другу в глаза после 
проигрыша чехам (Р-Спорт) 



 

 

Хоккеисты сборной России могут смело смотреть друг другу в глаза после 
поражения от чехов на Кубке Первого канала, вопросов по самоотдаче нет, 
заявил капитан национальной команды Илья Ковальчук. 
 
Мастерство чехов решило исход матча Евротура со сборной России - 
Вуйтек (Р-Спорт) 
Мастерство чешских хоккеистов стало залогом победы их команды над 
российской сборной в матче Кубка Первого канала, заявил главный тренер 
чехов Владимир Вуйтек. 
 
Хоккеисты сборной России сыграют с чехами в рамках Евротура 11 и 13 
февраля (Р-Спорт) 
Хоккеисты сборной России сыграют против команды Чехии в рамках Евротура 
11 и 13 февраля, сообщили агентству "Р-Спорт" в Федерации хоккея Чехии. 
 
Вновь не хватило сил: сборная России завершила Кубок Первого канала 
поражением (Р-Спорт) 
Российские хоккеисты проиграли сборной Чехии в третьем матче Кубка Первого 
канала и потеряли шансы на победу в турнире. По мнению главного тренера 
национальной команды Олега Знарка, причиной поражения стала усталость. 
 
Россияне на КПК смогли хорошо отработать лишь в игре с финнами - 
Юрзинов (Р-Спорт) 
Хоккеисты сборной России на Кубке Первого канала хорошо отработали лишь в 
матче с командой Финляндии, считает бывший главный тренер уфимского 
"Салавата Юлаева" Владимир Юрзинов-младший. 
 
Хоккеистам сборной России не хватает сыгранности, считает Мурыгин (Р-
Спорт) 
Хоккеисты сборной России менее сыгранны, чем в своих клубах, поэтому им не 
хватает взаимопонимания на площадке, заявил вратарь национальной команды 
Алексей Мурыгин. 
 
Сборная одного дня. Почему Россия побеждает только по субботам? 
(Советский спорт) 
Проиграв чехам, сборная России потеряла все шансы выиграть Кубок Первого 
канала. Да и как это сделать, если побеждаешь в одном матче?  
 
Трудный чешский экзамен. Сборная России уступила в последнем матче 
Кубка первого канала (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Проиграв в заключительном матче домашнего турнира, россияне лишились 
шансов на первое место. Решающей стала вторая половина второго периода, 
когда наша команда пропустила три шайбы. Главный приз турнира могут 
разыграть между собой команды Финляндии и Швеции в заключительном 
поединке Кубка Первого канала. Однако при определенных раскладах первое 
место могут занять и чехи.  
 
Хоккей с Ульяной Тригубчак: "Называть сборную "красной машиной" 
могут все, но только не сама сборная" (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru)) 
Автор спортивной редакции "БИЗНЕС Online" Ульяна Тригубчак рассуждает о 
сборной России, сравнивает Третьяка с Дартом Сидиусом, а Романа 
Ротенберга с Дартом Вейдером. 



 

 

 
А если бы финны не отравились? (Kp.ru) 
Сборная России по хоккею, после феерической победы над сборной Финляндии 
(8:1), проиграла чехам 2:4 и потеряла шансы победить в домашнем турнире. 
Да, Олегу Знарку удалось нас удивить - он к Кубку Первого канала подготовил 
сразу три сборные России. И качало их, как камыши на ветру - от 1:4 со 
шведами до 8:1 с финнами. И 2:4 с чехами. 
 
"Что наши лидеры себе позволяют?!" В эфире - Вечерний Гимаев (видео) 
(Советский спорт) 
Заслуженный тренер страны, комментатор "Матч ТВ" Сергей Гимаев в беседе с 
обозревателем Sovsport.ru разобрал поражение от чехов (2:4).  
 
"Отравились? Чушь полная". Как сборная России разгромила сборную 
Финляндии (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru)) 
Во второй день Кубка Первого канала сборная России одержала самую крупную 
победу над Финляндией - 8:1 и спрашивать по поводу этого матча было нечего. 
Тем более, когда многие узнали, чем вчера занимался соперник. Эмоции 
Сергея Светлова, скептицизм Ханну Йортикки и простые слова от игроков. 
Подробнее о том, что случилось на Кубке Первого канала в репортаже 
корреспондента "БИЗНЕС Online" Алексея Шевченко. 
 
На Кубке Первого канала установлен рекорд посещаемости 
(Чемпионат.com) 
На Кубке Первого канала было установлено сразу два рекорда посещаемости, 
информирует официальный сайт Федерации хоккея России. 
 
Российские хоккеисты заняли последнее место на домашнем этапе 
Евротура впервые с 1967 года (ТАСС) 
Хоккеисты сборной России заняли последнее место на Кубке Первого канала - 
этапе Евротура. Российская команда выступила столь неудачно на домашнем 
турнире впервые с 1967 года. 
 
Домашний этап комом (Известия) 
Несмотря на разгром финнов, выступление сборной России на Кубке "Первого 
канала" можно считать провальным 
 
Новая сборка опять подкачала (Коммерсантъ) 
Итоги второго, домашнего этапа хоккейного Евротура-2015/16 - Кубка "Первого 
канала" - оказались для сборной России столь же неутешительными, как и 
ноябрьского Кубка Karjala. На следующий день после яркой субботней победы 
над финнами - 8:1 - команда Олега Знарка потерпела второе на этом турнире 
поражение - от чехов со счетом 2:4. 
 
Тревожно за май: хоккеисты РФ неудачно провели этап Евротура на арене 
ЧМ-2016 (Р-Спорт) 
Сборная России по хоккею заняла четвертое место на Кубке Первого канала - 
втором этапе Евротура в сезоне, который в мае завершится домашним 
чемпионатом мира. Национальная команда под руководством Олега Знарка 
набрала три очка в трех матчах турнира. 
 
Это фиаско - не случайность (Советский спорт) 



 

 

Эксперт Sovsport.ru подводит итоги Кубка Первого канала, на котором сборная 
России потерпела сокрушительное поражение, заняв последнее место. 
 
Александр Радулов стал лучшим бомбардиром Кубка Первого канала 
(Чемпионат.com) 
Нападающий сборной России Александр Радулов стал лучшим бомбардиром 
Кубка Первого канала. В активе нападающего 5 (2+3) баллов за 
результативность. По одному очку Радулов набрал в играх со Швецией и 
Чехией, еще три очка он записал на свой счет в матче с командой Финляндии.  
 

Женская сборная России по хоккею 
 

Россиянки стали третьими на Турнире четырех наций (Sports.ru) 
Одолев в овертайме команду Германии, женская сборная России заняла третье 
место на Турнире четырех наций в Финляндии, сообщает официальный сайт 
ФХР.  



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ: судейство 
 

Смешаться со зрителями. Второй день сбора судей (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 декабря 2015 16:11) 
Автор: Поделиться 
В Новогорске продолжается сбор судей КХЛ. Первая половина воскресенья 
была посвящена сдаче ледовых нормативов. "Формат проведения таких сборов 
давно отработан, - говорит их неизменный организатор Александр Поляков, 
возглавляющий Академию судейства, - участники сдают те же нормативы, 
которые сдавали летом на предсезонном сборе. Первые результаты 
показывают, что все в порядке, физически все арбитры остаются на должном 
уровне и готовы к возобновлению чемпионата. Так что все идет по плану". 
А в ближайшие часы судьям предстоит переквалифицироваться в зрителей. 
Они направились в "ВТБ Ледовый дворец", на заключительную игру Кубка 
Первого канала, чтобы с трибун посмотреть на работу коллег. Завтра в рамках 
теоретического занятия все увиденное в матче Швеция - Финляндия 
подвергнется детальному анализу. "Мы разберем все спорные и интересные с 
точки зрения судейства эпизоды, обсудим их. Это тоже неизменная и важная 
часть таких сборов", - подчеркнул Александр Поляков.  

http://www.khl.ru/news/2015/12/20/239959.html 

К заголовкам сообщений 
 

Федерация хоккея России 
 

Юниорская сборная России проиграла Канаде в финале Мирового кубка 
вызова (Sport.ру, Москва, 20 декабря 2015 8:34) 
Юниорская сборная России (игроки не старше 18 лет) по хоккею проиграла 
команде Канады (Запад) в финальном матче Мирового кубка вызова. Встреча 
завершилась со счетом 1:2.  
В составе победителей шайбы забросили Бобби МакМанн (43-я минута) и 
Тайсон Джост (58). У проигравших отличился Кирилл Слепец (60).  
Ранее на турнире россияне обыграли команды Канады (Восток) со счетом 6:1, 
Швейцарии - 2:0, США - 7:4.  
Мировой кубок вызова проходил в Канаде.  

http://www.sport.ru/hockey/Yuniorskaya_sbornaya_Rossii_proigrala_Kanade_v_final
e_Mirovogo_kubka_vyzova/article296288/ 

Похожие сообщения (2): 
• Вести.ru, Москва, 20 декабря 2015 

• Советский спорт, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Стартуют юниорские встречи U16 в Чехии (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 20 декабря 2015 18:44) 
20 декабря юниорская сборная U16 под руководством Евгения Филинова 
начнет серию из трех выставочных встреч с чешскими сверстниками. В 
окончательный состав вошли 23 хоккеиста. Матчи пройдут в городе Турнов.  
20 декабря 2015 



 

 

19:00 ЧЕХИЯ : РОССИЯ Выставочные матчи   
21 декабря 2015 
20:00 ЧЕХИЯ : РОССИЯ Выставочные матчи   
22 декабря 2015 
19:00 ЧЕХИЯ : РОССИЯ Выставочные матчи  
 Федерация хоккея России  

http://fhr.ru/main/team-news/card/?id_4=11480 

К заголовкам сообщений 
 
Юниорская сборная России обыграла Словакию и победила в Турнире 
четырех наций (Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2015 22:50) 
Хоккеисты юниорской сборной России U17 победили сборную Словакии и 
одержали победу на Турнире четырех наций, информирует официальный сайт 
Федерации хоккея России. 
Встреча завершилась со счетом 6:3 в пользу сборной России. В составе 
победителей хет-трик оформил Михаил Бицадзе, еще по одной шайбе 
забросили Ярослав Алексеев, Марк Рубинчик и Иван Чехович. 
Второе место на турнире заняла сборная Словакии, третье - сборная США, 
Швейцария финишировала четвертой.  

http://www.championat.com/hockey/news-2333401-juniorskaja-sbornaja-rossii-
obygrala-slovakiju-i-pobedila-v-turnire-chetyrjokh-nacij.html 

Похожие сообщения (1): 
• Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 

КХЛ: новости клубов 
	  

Лучший бомбардир "Северстали" Павел Бучневич перешел в хоккейный 
клуб СКА (Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2015 15:41) 
Нападающий череповецкого хоккейного клуба " Северсталь " Павел Бучневич 
продолжит карьеру в санкт-петербургском СКА, сообщается на официальном 
сайте армейской команды. 
Взамен за своего игрока "Северсталь" получила денежную компенсацию. 
Бучневич является воспитанником "Северстали", в КХЛ дебютировал в 2012 
году. В текущем регулярном чемпионате КХЛ он провел 40 игр и набрал 29 
очков (12 шайб + 17 передач), что является лучшим показателем в команде. 
В составе молодежной сборной России 20-летний Бучневич выиграл серебро и 
бронзу чемпионатов мира.  

http://rsport.ru/hockey/20151220/886443045.html 
Похожие сообщения (12): 

• Sportbox.ru, Москва, 20 декабря 2015 
• Sport.ру, Москва, 20 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 20 декабря 2015 

• Газета.Ru, Москва, 20 декабря 2015 
• Газета.Ru, Москва, 20 декабря 2015 

• Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2015 



 

 

• Sports.ru, Москва, 20 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 20 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2015 

• Sports.ru, Москва, 20 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 20 декабря 2015 

• Спорт экспресс, Москва, 21 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Афонасьевский: за обычные деньги будут играть самые фанатичные, 
вроде Радулова (Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2015 12:21) 
Нападающий "Трактора" Семен Афонасьевский ответил на вопрос, станут ли 
хоккеисты КХЛ играть, если их зарплаты снизятся до обычных. По мнению 
Афонасьевского, хоккеисты разбалованы деньгами.  
"Хоккеисты давно разбалованы высокими зарплатами. За обычные деньги 
будут играть самые фанатичные, вроде Александра Радулова. Те, кто не 
представляет себя без игры. Остальные сменят профессию и сохранят 
здоровье. Сегодня хоккей - это лошадиная работа. С детства ежедневно 
пашешь, зная, что у тебя один шанс из тысячи стать профессионалом. После 
каждого матча тело покрыто шишками. Все знают, это не проходит бесследно 
для организма", - цитирует игрока "Комсомольская правда".  

http://www.championat.com/hockey/news-2332875-afonasevskij-za-obychnye-dengi-
budut-igrat-samye-fanatichnye-vrode-radulova.html 

К заголовкам сообщений 
 
Афонасьевский: в Америку лучше не соваться, пока не забьешь 30-40 
шайб здесь (Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2015 13:51) 
Нападающий "Трактора" Семен Афонасьевский поделился впечатлениями от 
первого сезона в КХЛ и рассказал о своих задачах. 
"В КХЛ сразу почувствовал, что здесь намного тяжелее, чем в ВХЛ или МХЛ. 
Чуть смену переиграл и все: голова кружится, не думает, а тебя пасом 
обрезают. На принятие решения очень мало времени дается. Чувствуется - 
здесь играют лучшие мастера со всей Европы. 
 Цель - закрепиться в "Тракторе" и забить минимум 10-15 шайб за год. НХЛ? 
Мне есть, куда расти, но вариант с НХЛ я пока не рассматриваю. Для начала 
нужно проявить себя на Родине, забить за сезон 30-40 шайб, например, а потом 
уже рассчитывать на контракт за океаном. Просто пока ты не почувствуешь, что 
способен забивать стабильно здесь - в Америку лучше не соваться", - цитирует 
хоккеиста "Комсомольская правда".  

http://www.championat.com/hockey/news-2332945-afonasevskij-v-ameriku-luchshe-
ne-sovatsja-poka-ne-zabesh-30-40-shajb-zdes.html 

Похожие сообщения (1): 
• Sports.ru, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Семен Афонасьевский: "Хочется закрепиться в "Тракторе" и забить 
минимум 10-15 шайб за год" (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 декабря 2015 
16:30) 



 

 

Самый яркий дебютант "черно-белых" Семен Афонасьевский рассказал 
"Комсомолке" о кодексе порядочного пацана и о Деде Морозе, которому он 
писал письма, даже перестав в него верить.  
 - Две шайбы и передача в гостевой серии, звание лучшего новичка недели - 
это успех для дебютного сезона?  
 - Успех - это хет-трик в первой же большой игре, а то, что "прорвало" на выезде 
- это нормально. Забивать - это моя работа. 
 - Твой гол "Йокериту" окрестили "шайбой а-ля Ничушкин".  
 - Валера любит забрать шайбу, разогнаться, вывалиться на ворота и забить. Я 
сделал точно также, по-другому действовать и не умею. Моя цель - пятак, я 
туда пру напролом. 
 - Прогресс в гостевой серии связан с увеличением игрового времени или с 
желанием доказать, что зря тебя не взяли на молодежный чемпионат мира?  
 - Все сошлось. У "Трактора" тяжелые времена, поэтому в первую очередь - я 
помогал команде, а уже во вторую - себе. Ведь мне надо делать имя во 
взрослом хоккее... 
Семен Афонасьевский мечтает о домике в тайге, о котором никто не будет 
знать Фото: Валерий ЗВОНАРЕВ  
ШКОЛА, РУССКИЙ ЯЗЫК, ИНТУИЦИЯ  
 - В хоккей тебя родители привели?  
 - Да. Начинал я в школе "Сигнал", а потом появилось приглашение из 
"Трактора" от Беца Олега Николаевича. Именно тогда пошли матчи против 
лучших школ страны - ЦСКА, "Локомотива", "Динамо". Отец ходил на каждую 
тренировку, грозил мне кулаком с трибуны. Я сразу смекал, где добавить надо, 
а где и так - молодчик! Мама, сестра и дедушка тоже постоянно на игры ходили.  
 - Отец ремня давал за промахи на площадке?  
 - Мне больше за школьные дела доставалось (смеется). Но мог и 
подзатыльник отхватить, если плохо матч провел. Сейчас родители меня уже 
не ругают за ошибки, но советы дают - со стороны же виднее, как я играю. 
 - Любимые и нелюбимые предметы в школе?  
 - Мне нравилась география. Уж очень добрая учительница вела предмет, 
можно было на задней парте поспать, да и за опоздания она не наказывала. А 
худший... Подожди, вдруг учительница будет читать мое интервью? В целом 
все в школе нравилось. Только, блин, русский язык не шел совсем - вечно по 
две, по три ошибки в слове делал ( смеется ). 
 - Некоторые правил не знают, но интуитивно пишут верно.  
 - Ну, вот и я ЕГЭ сдал... интуитивно. 
19-летний форвард любит слушать Михаила Круга и Басту Фото: Валерий 
ЗВОНАРЕВ  
"БУМЕР", КИНО, ПОРЯДОЧНЫЕ ПАЦАНЫ  
 - "ВКонтакте" ты подписан на группу "Академия порядочных пацанов". Быть 
порядочным пацаном - это как?  
 - Быть воспитанным, ухаживать за собой, уважать девушек, уважать старших. 
Да и просто нормальным быть! 
 - Еще ты подписан на кучу групп, связанных с кинематографом.  
 - Да, я кино очень сильно люблю. Постоянно хожу на новинки и классику 
уважаю. 
 - Например?  
 - Очень нравятся "Бумер" и "Бригада". Вообще у меня весь iPad забит 
фильмами, хотя могу и сериалы посмотреть. Последний раз смотрел "Чуму" по 
НТВ. Знаешь такой? Он бандитский, то есть там вся эта жизнь, которая в 90-х 
была. Очень страшное время. Выживали лишь продуманные и везучие... 



 

 

 - Шансон слушаешь?  
 - Люблю душевные песни за жизнь, Михаил Круг мне нравится. А еще 
Басту/Ноггано и "Каспийский груз" послушать могу. 
А еще молодому хоккеисту нравятся фильмы о бандитах из 90-х Фото: Валерий 
ЗВОНАРЕВ  
ПУТИН, ДОМИК В ТАЙГЕ, ПИСЬМО В ПРОШЛОЕ  
 - Легенда команд "Айлендерс" и "Питтсбурга" Брайан Троттье недавно написал 
письмо в прошлое. В нем он советовал себе молодому терпеть, когда ломают 
нос и передние зубы, не покупать кабриолет "Фиат" и не носить оранжевые 
костюмы. А что бы ты написал себе будущему? Каким видишь себя в 40 лет?  
 - У меня есть маленькая тайная мечта... Я хочу быть семьянином, иметь жену и 
детей: двоих сыновей и дочку, но... От семьи же отдыхать иногда нужно. Так 
вот... Я хочу иметь где-нибудь далеко в тайге дом... Но никто из близких о нем 
знать не должен. Дом в глуши! Чтобы дорог не было, а добраться до него 
можно было только на лошадях. Там обязательно будет сарай со скотом, чтобы 
свинюшку забить и свеженького мяса поесть. А еще банька и речка. Мы бы с 
мужиками приезжали туда на недельку. Отдыхали и возвращались обратно к 
семьям. Вот что я спросил бы у себя 40-летнего: "Купил бы ты себе такое 
идеальное место?". 
 - А себе девятилетнему ты бы что написал?  
 - Посоветовал бы больше работать. Я не халявил, отдавался игре полностью. 
Но все равно, стоило лишний раз съездить с батей на лед, шайбу побросать, 
упасть и отжаться. Тогда я, возможно, попал бы в основу "Трактора" раньше, а 
тренеры сборной взяли бы меня на молодежный чемпионат мира. Но все идет 
своим чередом. Мне дали шанс. Если я за него зацеплюсь, отвоюю себе место 
и завоюю уважение в большом хоккее. 
 - Евгений Малкин говорит, что Путин - хороший лидер. А что думают о 
президенте 19-летние хоккеисты?  
 - Путин - большой молодец и отличный мотиватор. Если бы не он, я не знаю, 
что бы сейчас творилось в мире?! Все правильно делает. 
Семен уверен, что перед переездом в НХЛ нужно сделать карьеру в России 
Фото: ХК Динамо (Рига). 
ДЖИП, ЛОШАДИНАЯ РАБОТА, СРЕДНИЕ ЗАРПЛАТЫ  
 - Когда у тебя появятся большие деньги, что ты купишь в первую очередь: 
квартиру или авто?  
 - Говорю же: дом в лесу (смеется). Приоритетный вариант - недвижимость, я 
живу далековато от арены, хотелось бы перебраться поближе. Машину мне и 
так дают родители... 
 - Какой автомобиль должен водить порядочный пацан?  
 - "Приору" (смеется). Машин много, я хочу какой-нибудь больший джип. Вроде 
BMW X6 или "Мерседеса". И круто было бы иметь маленький спорткар с 
рычащим двигателем, чтобы можно было дать газу на светофоре. 
 - Знаешь, какие в Челябинске средние зарплаты?  
 - Догадываюсь... В районе тысяч 20-и... 
 - Чуть больше... А хорошая зарплата - это тысяч пятьдесят. 
Профессиональные хоккеисты-патриоты когда-нибудь будут играть за такие 
деньги?  
 - Они давно разбалованы высокими зарплатами. За обычные деньги будут 
играть самые фанатичные, вроде Александра Радулова. Те, кто не 
представляет себя без игры. Остальные сменят профессию и сохранят 
здоровье. Сегодня хоккей - это лошадиная работа. С детства ежедневно 
пашешь, зная, что у тебя один шанс из тысячи стать профессионалом. После 



 

 

каждого матча тело покрыто шишками. Все знают, это не проходит бесследно 
для организма... 
Цель Афонасьевского забить 15 шайб в дебютный сезон Фото: ХК Трактор.  
40 ШАЙБ, АМЕРИКА, ГОЛОВОКРУЖЕНИЕ  
 - Какие цели на сезон ставил?  
 - Закрепиться в "Тракторе" и забить минимум 10-15 шайб за год.  
 - Первые ощущения от КХЛ?  
 - Сразу почувствовал, что здесь намного тяжелее, чем в ВХЛ или МХЛ. Чуть 
смену переиграл и все: голова кружится, не думает, а тебя пасом обрезают. На 
принятие решения очень мало времени дается. Чувствуется - здесь играют 
лучшие мастера со всей Европы.  
 - Пару лет назад ты сказал, что не думаешь о карьере в Северной Америке, а 
сейчас?  
 - Мне есть, куда расти, но вариант с НХЛ я пока не рассматриваю. Для начала 
нужно проявить себя на Родине, забить за сезон 30-40 шайб, например, а потом 
уже рассчитывать на контракт за океаном. Просто пока ты не почувствуешь, что 
способен забивать стабильно здесь - в Америку лучше не соваться. 
Семену нравятся девушки с доброй душой и большими... глазами, а еще он 
любит дарить подарки. Фото: ХК Трактор.  
ДЕД МОРОЗ, НОВЫЙ ГОД, ПОДАРКИ  
 - Какие девушки тебе нравятся больше: худышки или фитоняшки?  
 - Главное в девушке - душа. А еще - глаза... Люблю посмотреть на девушек... 
Хотя... У меня недавно подруга появилась. 
 - Что ты хотел бы получить от нее на Новый год?  
 - Полный бак бензина! Он слишком быстро улетает (смеется). У меня есть весь 
необходимый минимум: носки, боксы, большего и не надо. Самое важное - это 
внимание. 
 - Ты любишь делать подарки?  
 - Очень. Родители, сестра и девушка искренне радуются моим подаркам. Маме 
я, наверное, куплю на Новый год живой цветок в горшке - у нее дома свой 
маленький ботанический сад. Девушке, может быть, духи возьму или подарю, 
что-то, что в голову придет.  
 - В Деда Мороза долго верил?  
 - Лет до семи, наверное. Долго ему письма писал с просьбами - лего просил, 
приставку Xbox, планшет и ноутбук. И, когда я узнал, что его нет, все равно 
продолжал писать, так... на всякий случай. 

http://www.sports.ru/tribuna/blogs/traktor74/873416.html 

К заголовкам сообщений 
 
Кундратек: нет никаких шансов, что продолжу играть в рижском "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2015 9:49) 
Защитник Томаш Кундратек рассказал о решении рижского "Динамо" выставить 
его на драфт отказов. 
"Произошла очень странная ситуация в клубе, но что случилось, то случилось. 
Был очень удивлен произошедшему, но такое бывает в хоккее. 
Себя больше в рижском "Динамо" не вижу, и нет никаких шансов, что я там 
продолжу играть. Сейчас ищу себе новую команду, хотелось бы продолжить 
играть в КХЛ, но посмотрим, как выйдет", - цитирует игрока "Р-Спорт".  

http://www.championat.com/hockey/news-2332731-kundratek-net-nikakikh-shansov-
chto-prodolzhu-igrat-v-rizhskom-dinamo.html 



 

 

К заголовкам сообщений 
 
Оценка обмена СКА и "Авангарда": победа Омска? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 20 декабря 2015 16:33) 
"Авангард" лучше всех в КХЛ проводит отрезок до делдайна, вернув в команду 
возмужавшего и повзрослевшего в хоккейном плане Максима Казакова и 
выменяв из СКА Антона Бурдасова и Петра Хохрякова. Количество 
нападающих уже запредельное, но клубу не дает покоя прошлый сезон, когда в 
плей-офф банально не хватило длинны скамейки, чтобы хотя бы постараться 
соответствовать уровню "Ак Барса". 
Не исключено, что Владимир Шалаев хотел заполучить защитника из СКА в 
обмен на Сергея Широкова, но питерский клуб выиграл Кубок Гагарина, а 
теперь строит базовый клуб сборной и неудивительно, что нынешняя оборона 
сборной России в основном состоит из защитников СКА, и они, по сути, 
неприкасаемы. "Авангарду" необходим защитник, способный играть в первой 
или второй паре. Сергей Гусев - это человек, который должен помочь в 
раздевалке и иногда участвовать в ротации. 
При том, что омичам нужен защитник, это не говорит о плохой игре команды в 
обороне. Она неидеальна и требует улучшения, но если сравнивать прошлый 
сезон и нынешний, то тут ответ, где лучше, очевиден. Какие есть варианты? 
Ходят разговоры про Кирилла Кольцова, но важно понимать, что Евгений 
Корноухов построил такую систему, при которой защитники лишний раз не 
подключаются к атаке, а Кирилл без этого жить не может. И в таких условиях 
его продуктивность в разы снизится. 
Обмен со СКА поразил адекватностью. Никаких вам денежних компенсаций, 
никаких лазеек - все честно, поменялись игроками. 
С точки зрения перспектив обмена "Авангард" выглядит, как победитель. 
Бурдасов моложе Широкова на пять лет, он будет дальше прогрессировать и 
контракт у него до 2017 года. Если останется до конца соглашения в Омске, то 
для клуба это прекрасно. Широков не молодеет и чаще становится подвержен 
травмам. Да, безусловно, в этом сезоне ни одной пропущенной игры, но 
прошлый чемпионат он загубил для себя как раз из-за повреждений. Хотя 29 
лет, и это то время, когда игрок должен выходить на пик формы. 
По словам агента Шуми Бабаева, имел место конфликт с Корноуховым, и очень 
сложно показывать свой максимум, одновременно споря с тренером. Широков 
иногда оказывался в третьем звене, где был совершенно незаметен. Сложно 
сказать, происходило это из-за конфликта или по игровым причинам. 
Если опустить за скобки любовь омских болельщиков к Широкову и посмотреть 
на ситуацию объективно, то в этом сезоне он играет не так ярко, как в прошлом. 
С конца сентября 29-летний форвард забросил 5 шайб, из которых 3 были 
забиты "Адмиралу" и "Витязю". Самый существенный минус - это потеря 
сыгранного звена с Зубовым и Паршины, которое собиралось несколько лет. 
Надо помнить, что, сравнивая Бурдасова и Широкова, мы обращаем внимание 
на этот сезон. Для Антона нынешний год - это прорыв, он впервые в карьере 
забил больше 10 голов и отдал больше 10 голевых передач. Ему стали больше 
доверять, и он оправдал это доверие. Широков же проводит свой не лучший 
сезон. 
Заполучив в свои ряды Бурдасова, "Авангард" станет более мощной командой, 
чего всегда "ястребам" не хватало. Стиль Бурдасова ориентирован на силовую 
составляющую, но и подразумевает наличие базовых технических элементов. 
Может быть, в мастерстве Широков в чем-то и превосходит Антона, но за счет 
своих физических данных он сможет создавать больше голевых моментов, а в 



 

 

условиях Восточной конференции, где команды предпочитают играть намного 
внимательней в обороне, сильные стороны Бурдасова могут помочь 
"Авангарду. 
В каком звене будет играть Бурдасов? На бумаге, наверно, логично будет 
определить Антона в звене к Владимиру Соботке и Мартину Эрату. Новичок 
"ястребов" обладает хорошим броском, а Соботка и Эрат умеют отдавать такие 
передачи, после которого надо просто попасть по воротам. К тому же все эти 
три игрока наделены навыками умения вести борьбу у бортов, следовательно, 
шайба чаще будет у них. 
Казаков играет в похожем стиле, как и Широков. Юркий снайпер, который любит 
открытый лед и старается использовать свои возможности забить на 100 
процентов. Поэтому не должно никого удивить, если Максим займет место в 
звене с Зубовым и Паршиным. 
Петр Хохряков - это приятный бонус для ротации в четвертое звено. 
На месте СКА не сразу понятны мотивы подобного решения. Не каждый день 
топ-клуб КХЛ обменивает второго бомбардира команды, человека, который 
зажигает в этом сезоне и намерен становиться только лучше на хоккеиста, 
который сейчас находится в поисках лучшей игры. 
Крайних форвардов у питерцев много - Ковальчук, Гусев, Мозес, Дадонов, 
здесь Широков и до дедлайна еще, наверное, кого-нибудь подпишут. Куда их 
всех поставить, чтобы никого не обидеть? 
Куда бы не поставили Широкова, он по-прежнему качественный снайпер, он 
входит в состав сборной России. Отличный игрок для большинства. 
Не знаю, чем для СКА закончится попытка собрать базовый клуб сборной. Но 
такова нынешняя политика клубов-претендентов: нам лучше иметь этого 
игрока, чем не иметь, а с остальными проблемами как-нибудь разберемся.  
Итог:  
Правдоподобность равноценного обмена подтверждают некоторые цифры: 
Бурдасов и Широков в этом забили по 4 победные шайбы, они в среднем за 
матч бросают по 2 раза по воротам, показатель полезности чуть лучше у 
Сергея ("+13" против "+8"), но Бурдасов гораздо чаще бросает (110 против 89). 
Но именно в конкретном случае этот обмен больше на пользу "Авангарду", 
потому что он добавляет команде того, что важно для борьбы в плей-офф. СКА 
же, в свою очередь, приобрел очередного снайпера, которых в команде и так 
достаточно.  

http://www.sports.ru/tribuna/blogs/nik919/873423.html 

К заголовкам сообщений 
 
Хаванов: и "Авангард", и СКА получили то, чего хотели (Газета.Ru, 
Москва, 20 декабря 2015 10:40) 
Скаут сборной России Александр Хаванов оценил обмен Сергея Широкова на 
Антона Бурдасова и Петра Хохрякова, состоявшегося между "Авангардом" и 
СКА. 
"Это ситуация, в которой оба клуба получили то, чего хотели. "Авангард" - 
более молодых игроков, что немаловажно. По окончании этого сезона они 
останутся ограниченно свободными агентами. Также Омск получил более 
агрессивных нападающих, чего, на мой взгляд, команде не хватало в последних 
матчах, а может быть, и по ходу всего сезона.  
Если говорить о статистических данных, то за последнее время в "Авангарде" 
появился Максим Казаков с 14 шайбами в активе, теперь - Бурдасов, также с 14 
заброшенными шайбами. У Широкова было 12 шайб, поэтому я думаю, что как 



 

 

минимум эти два игрока вопрос с результативностью закроют", - цитирует 
Хаванов официальный сайт омского клуба. 
Ознакомиться с другими новостями, материалами и статистикой вы можете на 
странице Континентальной хоккейной лиги, а также в группах отдела спорта в 
социальных сетях Facebook и "Вконтакте".  

http://www.gazeta.ru/sport/news/2015/12/20/n_8034359.shtml 
Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
НХЛ. Кирилл Петров вернулся из "Айлендерс" в "Ак Барс" (Sports.ru, 
Москва, 20 декабря 2015 18:35) 
Автор: Александр Балабанов 
Форвард "Айлендерс" Кирилл Петров возвращается в "Ак Барс", уведомляет 
официальный твиттер нью-йоркцев. 
В текущем сезоне 25-летний нападающий провел 13 матчей в АХЛ за 
"Бриджпорт", набрав 5 (1+4) очков при показателе полезности "+1". 
Напомним, что летом Петров заключил с "Айлендерс" контракт новичка, но в 
основной состав команды пробиться так и не сумел. Однако, отмечается, что 
после завершения сезона КХЛ игрок снова может присоединиться к 
"островитянам".  

http://www.sports.ru/hockey/1035627293.html 
Похожие сообщения (1): 

• ТАСС, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
"Трактор" расторг контракт с нападающим Станиславом Чистовым 
(Chelyabinsk.ru, Челябинск, 20 декабря 2015 15:42) 
Автор: Михаил Штаюра 
Станислав Чистов покидает челябинский "Трактор". Соглашение с нападающим 
расторгнуто по инициативе клуба, сообщили в пресс-службе черно-белых. 
В нынешнем сезоне Чистов сыграл в 36 встречах и набрал в них 10 (1+9) очков 
при показателе полезности -9 и двух минутах штрафа. 
С. Чистов 25 ноября в матче с "Магниткой" первым в КХЛ преодолел отметку в 
500 матчей. 
"Хоккейный клуб "Трактор" благодарит Станислава за игру в составе нашей 
команды. Мы желаем тебе удачи в новом клубе и дальнейшей карьере", - 
говорится в сообщении пресс-службы. 
Станислав Чистов покинул "Трактор" в апреле 2014 года. Вскоре новое 
руководство клуба решило его вернуть, и форварду перед началом сезона 
2014/2015 был предложен новый контракт. 
С. Чистов родился 17.04.1983 г. в Челябинске. Крайний нападающий. Рост - 179 
см, вес - 92 кг. Он победитель чемпионата мира U17 (2000), чемпионата мира 
U18 (2001), чемпионата мира U20 (2001, 2002), участник матча молодых звезд 
НХЛ (2003), бронзовый призер Суперлиги (2006), победитель Евротура (2006), 
обладатель Кубка континента (2012), бронзовый и серебряный призер Кубка 
Гагарина (2012, 2013).  



 

 

http://chelyabinsk.ru/text/newsline/113444984705024.html 

К заголовкам сообщений 
 
Хиетанен рад, что игроки "Динамо" после закрытия долгов могут думать 
только о хоккее (Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2015 21:29) 
Автор: Семен Галькевич 
Защитник московского "Динамо", капитан сборной Финляндии на Кубке Первого 
канала Юусо Хиетанен рад тому, что долги перед игроками клуба закрыты, и 
"бело-голубые" могут думать только о хоккее. 
Экс-президент "бело-голубых", председатель правления Федерации хоккея 
России (ФХР) Аркадий Ротенберг 19 декабря сообщил о безвозмездной 
финансовой помощи для "Динамо", благодаря которой клуб закрыл 
многомесячные долги по зарплате перед хоккеистами. 
"Для нас, хоккеистов, очень важно, что все долги закрыты, и больше нам не 
нужно переживать из-за этого. Теперь мы можем думать только о хоккее, 
никаких лишних мыслей. Думаю, что дальше все будет нормально, и таких 
проблем в сезоне больше не повторится", - сказал Хиетанен журналистам. 
Сборная Финляндии в воскресенье в серии буллитов со счетом 1:2 уступила 
команде Швеции в последнем матче Кубка Первого канала, второго этапа 
Евротура в сезоне-2015/16. Финны заняли третье место в турнире, Хиетанен 
был признан лучшим защитником Кубка Первого канала. 
"Когда мы узнали, что россияне проиграли чехам, и победа над шведами 
позволит нам выиграть турнир, это стало дополнительной мотивацией. Мы 
сыграли неплохо, имели хорошие моменты, но остановились в одном голе от 
победы в турнире. Пусть мы и не победили, но сыграли намного лучше, чем в 
матче против сборной России в субботу. Приятно, что получил индивидуальную 
награду, но большого значения этому не придаю", - отметил Хиетанен.  
Игроки сборной Финляндии Юусо Хиетанен и Йонас Энлунд и форвард сборной 
Швеции Андреас Энгквист (слева направо) 

http://rsport.ru/hockey/20151220/886534706.html 
Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Радулов - Ковальчук: классика вместе (Спорт экспресс, Москва, 21 
декабря 2015 6:00) 
Соперники по "Русской классике"-2016 СКА МВО и ЦСКА назвали 
предварительные составы на гала-матч 9 февраля 
Эта встреча не будет ни выставочной, ни товарищеской. В ней, намеченной в 
рамках традиционного зимнего шоу ВХЛ под открытым небом, впервые будет 
разыгран Кубок "Русской классики". Не исключено, что к противостоянию оба 
клуба, точнее, их основные формирования, подойдут лидерами в своих 
чемпионатах - сегодня именно тверяне и армейцы возглавляют турнирные 
таблицы ВХЛ и КХЛ. А значит, вновь учрежденный трофей получит еще и 
статус межлигового. 
Хоккеисты ТХК в основном и укомплектуют состав СКА МВО. Кроме того, за 
хозяев сыграют воспитанники местного хоккея, уроженцы Калинина и игроки из 
других городов, выступавшие за тверскую команду. Достигнута 
предварительная договоренность об участии Ильи Ковальчука, Ильи Никулина, 



 

 

Алексея Терещенко, Александра Еременко, Дениса Кокарева, Евгения 
Рясенского. 
ЦСКА намерен прибыть в Тверь основным составом во главе с главным 
менеджером, трехкратным обладателем Кубка Стэнли, членом Зала славы НХЛ 
Сергеем Федоровым и главным бомбардиром команды Александром 
Радуловым. 
 Не приедут лишь вызванные в национальные сборные - "Русская классика" 
состоится как раз в паузе на игры сборных - и травмированные. 
- Последний раз в хоккей на улице играл еще в детстве, на стадионе "Юных 
пионеров" в Твери, куда меня приводил отец, - цитирует официальный сайт 
ВХЛ уроженца Твери Илью Ковальчука. - Для меня это будет первое подобное 
мероприятие, и дай бог, если все получится, с удовольствием приму в нем 
участие. 
- Хоккей на открытом воздухе - это хоккей нашего детства, с его эмоциями и 
воспоминаниями, - вторит капитану сборной России Александр Радулов. - К 
таким матчам отношусь с большим уважением, тем более что сейчас это 
огромная редкость. 
Поэтому, если ничего не помешает, с большим удовольствием приму участие в 
"Русской классике". Думал об этом год назад, когда она проводилась у меня на 
родине в Нижнем Тагиле, но тогда не позволил календарь. А сейчас, когда весь 
наш ЦСКА будет участвовать, это будет просто здорово. 
В чемпионате ВХЛ тем временем все отчетливее очерчивается круг участников 
плейофф. Борьба пока не завершена, но разрыв между "Южным Уралом", 
идущим 16-м, и преследователями уже основательный. Мог вторгнуться в эти 
пределы "Спутник", да проиграл два последних матча и тоже отстал. 
Многие клубы продолжали на неделе "детскую тему". Игроки "Кристалла" 
посетили три из четырех саратовских филиалов социально-реабилитационного 
центра "Возвращение", а в четвертый поедут ребята из "Кристалла-Юниор". С 
собой хоккеисты привезли игрушки, которые были собраны после домашнего 
матча со "Звездой", когда болельщики с финальной сиреной принялись бросать 
их на лед. В итоге 150 детишек получили подарки от болельщиков и клуба. 
Пермский "Молот-Прикамье" поздравил с наступающим Новым годом 
воспитанников коррекционного детского дома и подарил детворе аппарат по 
изготовлению сладкой ваты и теннисные столы. А "Дизель" через 
благотворительный фонд "Покров" разослал подарки в детские дома, а на матч 
с "Бураном" пригласил воспитанников Мокшанского детского дома интерната - 
самых искренних и преданных болельщиков команды. После игры ребята 
зашли в раздевалку "Дизеля", где смогли примерить шлемы, пообщаться и 
сфотографироваться с игроками, получили сладости и сувениры на память. 

К заголовкам сообщений 
 
Чемпион мира не интересует? (Спорт экспресс, Москва, 21 декабря 2015 
6:00) 
Автор: Игорь Еронко, Павел Климовицкий 
КТО МОЖЕТ СМЕНИТЬ КЛУБ ПЕРЕД ДЕДЛАЙНОМ 
25 декабря в КХЛ закрывается трансферное окно. "СЭ" изучил все возможные и 
даже почти невозможные варианты переходов накануне "Юрьева дня" и 
составил свою "горячую десятку". 
Ондржей НЕМЕЦ Северсталь Вероятность перехода: высокая Кому пригодится: 
любой клуб со свободной вакансией легионера Контракт до 30.04.2016 В 
прошлом сезоне Немец остановился в шаге от финала Кубка Гагарина вместе с 



 

 

ЦСКА, где пришелся ко двору. Многоопытный атакующий защитник с 
дефицитным правым хватом, мобильный, с отличным катанием, обладает 
неплохим броском и приличным видением площадки. Звание чемпиона мира 
прилагается. 
 Константин ПАНОВ Югра Вероятность перехода: высокая Кому пригодится: 
"Сочи", "Автомобилист", "Нефтехимик" Контракт до 30.04.2016 Габаритный 
вингер с огромным опытом, который может помочь клубам средней руки одним 
только присутствием в составе. А то и усилить второе-третье звено. Хорош на 
пятачке, с броском, не стесняется силовой борьбы. Оставаться в "Югре" ему 
нет смысла. Не упускать же одну из последних возможностей поиграть в плей-
офф. 
 Кирилл КОЛЬЦОВ без (клуба) Вероятность перехода: средняя Кому 
пригодится: "Авангард", "Металлург" Мг, "Торпедо" Очевидно, что с Кольцовым 
никто не хочет связываться. Иначе один из лучших российских атакующих 
защитников не просидел бы две недели без клуба, рискуя к Новому году 
остаться только с европейскими вариантами продолжения карьеры. Кольцов 
вряд ли согласится играть за еду, а все потенциальные работодатели, готовые 
заплатить нужные деньги, и так хорошо укомплектованы. Впрочем, риск может 
быть оправдан, особенно для команд, у которых не очень много классных 
созидателей в линии обороны. 
Теему ЭРОНЕН Витязь Вероятность перехода: средняя Кому пригодится: 
"Йокерит", "Адмирал" Контракт до 30.04.2016 Быстрый техничный атакующий 
защитник с приличным катанием, незаменимый при игре в большинстве. Очень 
хорошо видит площадку, с приличным броском. Малогабаритный, но 
компенсирует этот недостаток высоким хоккейным интеллектом. Пригодился бы 
очень многим клубам, вопрос лишь в том, отыщется ли у кого необходимая 
вакансия легионера. У "Адмирала" таковая есть. Про "Йокерит" и говорить не 
приходится. Дмитрий КАГАРЛИЦКИЙ Северсталь Вероятность перехода: 
средняя Кому пригодится: "Салават Юлаев" Контракт до 30.04.2017 Способен 
усилить практически любую команду уровня плей-офф, не затерявшись даже в 
топ-клубе. Очень мобильный и умный игрок с неплохим броском. Любопытно, 
что путевку в большой хоккей ему выписал Леонид Вайсфельд, работавший 
тогда в "Кузне". Он хорошо знает бывшего подопечного, а стиль игры 
"Салавата" Кагарлицкому очень даже подходит. Александр БУМАГИН Лада 
Вероятность перехода: средняя Кому пригодится: "Адмирал", "Автомобилист", 
"Нефтехимик" Контракт до 30.04.2017 Небесталанный форвард, который, 
впрочем, проявляет себя исключительно в середняках и аутсайдерах. Но для 
увеличения глубины атаки вполне пригодится средним клубам: заткнуть дыры 
на обоих флангах атаки и иногда сообразить неплохой гол или передачу. Игорь 
БОРТНИКОВ Югра Вероятность перехода: средняя Кому пригодится: "Динамо" 
М, "Нефтехимик" Контракт до 30.04.2016 26-летний техничный снайпер в самом 
расцвете сил, на счету которого в этом сезоне личные снайперский и 
бомбардирский рекорды и положительный показатель полезности в составе 
"Югры". Не самый подходящий вариант для команд вроде СКА и ЦСКА, но 
клубам с подбором игроков попроще стоит взять Бортникова на заметку. 
Особенно тем, кому не хватает стабильного завершителя во вторую-третью 
тройку. "Югру" уже покинули по ходу сезона Гусев и Иванов, так что вряд ли в 
Ханты-Мансийске будут держаться за своих хоккеистов до последнего. 
Наверняка Игорем мог бы заинтересоваться "Нефтехимик" - в этой команде он 
провел большую часть своей карьеры. 
 Кирилл КАПРИЗОВ Металлург Нк Вероятность перехода: низкая Кому 
пригодится: любая команда без сильного "лимитчика" Контракт до 30.04.2018 



 

 

Про Капризова уже не раз говорили: до конца сезона "Металлург" он не 
покинет. Однако вспоминается и переход Сорокина в интересах сборной, и 
многие другие трансферы новокузнецкого клуба в последние несколько лет. 
Тяжело представить, что если кто-то из сильных мира КХЛ очень захочет 
подписать лучшего юниора лиги, то "Кузня" сможет отказаться от какого-нибудь 
суперпредложения. Сам Капризов вернется в лигу уже после праздников - 
сейчас он в расположении молодежной сборной. 
 Александр РЫБАКОВ Трактор Вероятность перехода: низкая Кому пригодится: 
"Ак Барс", "Динамо" М Контракт до 30.04.2016 Как бы неприятно ни было 
осознавать челябинским болельщикам, экс-финалист Кубка Гагарина вновь 
оказался в положении почти беспросветного аутсайдера. Случись такое годом 
ранее, пол-лиги грызли бы друг другу глотки за Попова и Глинкина, но сейчас 
времена не те: лидеры "Трактора" проваливают сезон напрочь. Самый 
интересный актив для трейда - двусторонний центрфорвард Рыбаков, который 
в 30 лет неожиданно выдал лучший сезон в карьере. Любому клубу, который 
хочет перед плей-офф укрепить третье-четвертое звено, он точно не помешает. 
К слову, Рыбаков является воспитанником "Ак Барса". 
 Томаш КУНДРАТЕК Динамо Р  
Вероятность перехода: низкая Кому пригодится: "Йокерит", "Слован", "Барыс" 
Контракт до: 30.04.2016 Рижане перед перерывом на Евротур решили 
расстаться с дорогостоящими (по своим меркам) активами: Вилле Лей но 
покинул клуб, а Томаш Кундратек был помещен в список отказов. Однако если 
финн регрессирует год от года и вряд ли может сильно заинтересовать 
претендентов на плей-офф, то чешский защитник находится в самом расцвете 
сил. К тому же сезон ему, в целом, удался - неплохая результативность и 
положительный показатель полезности в клубе-аутсайдере могут помочь ему 
найти новую команду. Против перехода лишь одно - лимит на легионеров. 
Вакансии в почти всех российских клубах уже заняты, и если Кундратеком не 
заинтересуются зарубежные команды лиги, он наверняка отправится в одну из 
топовых европейских лиг. 
Защитник "Северстали" Ондржей НЕМЕЦ (№ 63) пригодился бы любой команде 
КХЛ, но лимит на легионеров существенно снижает шансы чеха найти новый 
клуб. 

К заголовкам сообщений 
 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Российское присутствие в НХЛ: Есть ощущение, что Варламов - лучший 
вратарь лиги (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 20 декабря 2015 
10:10) 
Сергей Плотников играет все меньше и меньше, Сергей Калинин никак не 
может привыкнуть к требованиям НХЛ, а Евгений Малкин - единственный, кто 
сражается в "Питтсбурге". Подробней о том, как российские хоккеисты играли 
за океаном минувшей ночью - в обзоре "БИЗНЕС Online". 
Оставайся в НХЛ  
Владимир Тарасенко "Сент-Луис" - 1+2, "плюс 1" за 17 минут  
В сезоне: 33 матча, 21+15, "плюс 2"  
Уникальность игрового дня Владимира в том, что он был на льду, когда 
забрасывались все шайбы в игре против "Калгари", в котором его команда 
победила - 3:2. Отчасти он виноват во второй шайбе - мог бы возвращаться и 



 

 

активнее, но к этому времени у Владимира было 1+2 и какие к нему вопросы. 
Но о чем это говорит? Да о том, что сейчас весь "Сент-Луис" должен молиться 
на российского форварда и надеяться на то, что он опять не задумается о 
посторонних вещах, будет весел и жизнерадостен. Первая звезда матча и едва 
ли не единственный хоккеист команды Кена Хичкока, за которым интересно 
наблюдать.  
Возвращайся в КХЛ  
Сергей Плотников "Питтсбург" - 0+0, "0" за 7 минут  
В сезоне: 26 матчей, 0+2, "0"  
Наверное, 26 матчей и два тренера - отличное время понять, что ты либо 
ошибся с клубом, либо с лигой. Даже просто интересно, что же такого делает 
Сергей на тренировках, что ему не дают шанса проявить себя в ситуации, 
когда, глядя на "Питтсбург", болельщика начинает тошнить. Сергею же не 
доверяли с первых минут встречи против "Каролины", в котором его команда 
уступила 1:2. Три раза он появлялся на льду в первом периоде, но как только 
выходил на лед, то ему уже махали со скамейки - меняйся. Все-таки он успел 
сделать один бросок, провести два силовых приема и надо ехать домой, чтобы 
не потерять вкус к жизни.  
Остальные  
"Баффало" - "Чикаго" - 2:3 Б  
Артемий Панарин "Чикаго" - 0+1, "0" за 21 минуту  
В сезоне: 34 матча, 10+21, "плюс 3"  
Несмотря на впечатляющие цифры в общей статистике, на голевую передачу в 
конце встречи, когда гости играли в тройном меньшинстве (чикагцы сняли 
вратаря) и на то, как был исполнен пас на Патрика Кейна, игра Артемия вряд ли 
может радовать. Большую часть игры он был незаметен. Просто терялся на 
льду. Но та передача все перекрыла. На буллиты не выходил.  
Артем Анисимов "Чикаго" - 0+0, "0" за 19 минут  
В сезоне: 34 матча, 11+7, "плюс 4"  
Плохо только то, что Артем не набирает очки уже восемь матчей подряд и за 
это время у него показатель полезности "0". Хотя он бросает, старается и очень 
надежен при обороне. Но не будем забывать, что он форвард ведущего звена.  
"Нью-Джерси" - "Анахайм" - 1:2  
Сергей Калинин "Нью-Джерси" - 0+0, "0" за 11 минут  
В сезоне: 31 матч, 4+2, "минус 8"  
Сергей никак не может привыкнуть к тому, что тренеры в НХЛ мобильные и 
ошибок не прощают. Он много играл в первом периоде, но так бестолково, что в 
следующих двух отрезках встречи провел на льду очень мало времени. Когда 
Калинин привыкнет к тому, что он легионер и должен давать результат 
ежедневно, то станет легче.  
"Питтсбург - "Каролина" - 1:2  
Евгений Малкин "Питтсбург" - 1+0, "0" за 23 минуты  
В сезоне: 32 матча, 15+13, "минус 1"  
Единственный живой хоккеист в нынешнем "Питтсбурге" и он уже проводит на 
льду по 23 минуты, а все идет к тому, что его игровое время будет минут 40. 
Остальные что-то в серьезной депрессии и играть не хотят. Забил, но он не 
может забивать за всю команду.  
"Коламбус" - "Филадельфия" - 3:2 Б  
Евгений Медведев "Филадельфия" - 0+0, "плюс 1" за 20 минут  
В сезоне: 22 матча, 1+4, "плюс 2"  
Был очень активен - нанес пять бросков и вообще выглядит так, словно уже 
является старожилом НХЛ. Это опыт. В 33 года страх сделать что-то не так 



 

 

проходит быстро. Не пропустил, прекратил проигрывать единоборства, и 
тренеры им точно довольны.  
Федор Тютин "Коламбус" - 0+0, "минус 1" за 25 минут  
В сезоне: 27 матчей, 0+1, "минус 4"  
Стал вторым по игровому времени в команде и это закономерно, так как 
оборону а "Блю Джакетс" не самая сильная. Был довольно надежен, но 
пропустил свой типичный гол. Старался блокировать бросок, но смутил вратаря 
и шайбу не поймал. Впрочем, альтернативы Тютину в клубе нет.  
"Даллас" - "Монреаль" - 6:2  
Валерий Ничушкин "Даллас" - 0+0, "0" за 12 минут  
В сезоне: 31 матч, 4+9, "плюс 5"  
Трудно сказать, что опять случилось с Валерием после недавнего всплеска. 
Был одним из самых незаметных в команде. Если бы состав на Кубок мира 
определяли сегодня, то его бы включили в эту команду только в случае, если 
бы на сборную обрушилась эпидемия травм, в которой бы пострадали и 
хоккеисты из КХЛ. Ни одного броска, ни одного полезного действия.  
Алексей Емелин "Монреаль" - 0+0, "минус 2" за 20 минут  
В сезоне: 27 матча, 0+2, "минус 1"  
Как относится к игроку обороны, чья команда один из лидеров турнира, а у него 
отрицательный показатель полезности и ни одной заброшенной шайбы. 
Емелин проводит слабый сезон. Это надо признать и не стесняться. Получил 
удар в голову от Патрика Ивса и с трудом поднялся. Видимо, не до конца 
восстановился, так как его вина есть в обеих пропущенных шайбах.  
Андрей Марков "Монреаль" - 0+0, "0" за 22 минуты  
В сезоне: 34 матча, 2+17, "плюс 5"  
Стоит только ветерану прекратить набирать очки, так сразу в глаза бросаются 
его недостатки. Это и отсутствие скорости (4 минуты штрафа), и ошибки при 
выборе позиции (две пропущенные шайбы), да и реакция уже не та (посмотрите 
на пятую шайбу в ворота "Монреаля"). И все равно играет много. На что-то 
тренеры надеются.  
<span id="selection-marker-1" class="redactor-selection-marker" data-
verified="redactor"></span>  
"Аризона" - "Айлендерс" - 1:0  
Виктор Тихонов "Аризона" - 0+0, "0" за 13 минут  
В сезоне: 16 матчей, 1+1, "минус 3"  
Плохая игра в прошлой игре (да, был гол, но и "минус 2") моментально 
сказались на его игровом времени. Вместо 17 минут Виктор провел на льду 13 и 
совершенно ничем не запомнился, кроме того, чтобы много и бессмысленно 
бегал.  
Николай Кулемин "Айлендерс" - 0+0, "0" за 13 минут  
В сезоне: 334 матча, 2+8, "плюс 8"  
Наш самый незаметный российский хоккеист (он, кстати, завел себе "Перископ" 
- уверен, что там будет статичная картинка) снова тщательно прятался от 
камер, партнеров и зрителей. Иногда ему приходилось выходить на лед. И он 
старался. Трижды бросил по воротам, провел три силовых приема. Но не 
покидает мысль, что к тренеру скоро придет Михаил Грабовский и попросит 
поменять партнера, так как с Николаем ему невозможно.  
"Колорадо" - "Эдмонтон" - 3:0  
Семен Варламов "Колорадо" - 39 отраженных бросков  
В сезоне: 22 матча, 12 побед, 92,1 процент отраженных бросков, 2,45 шайбы за 
матч  



 

 

Понятно, что для таких выводов надо проводить тщательный анализ, 
посмотреть другие матчи, но пока есть ощущение, что Семен - лучший вратарь 
лиги. Очередная игра, где у него было много работы и он справился идеально. 
В пропущенной шайбе совсем не виноват.  
Михаил Григоренко "Колорадо" - 0+0, "плюс 1" за 9 минут  
В сезоне: 29 матчей, 1+10, "плюс 6"  
Заработал "плюс" на последних минутах и это дает основание полагать, что 
Михаил не смирился со своей ролью в четвертом звене и старается доказать 
Патрику Руа, что может большее. Тренер точно оценит старание. В таком клубе 
легко сделать карьеру.  
Никита Никитин "Эдмонтон" - 0+0, "минус 2" за 16 минут  
В сезоне: 4 матча, 0+1, "минус 4"  
Еще один такой матч и он снова отправится в АХЛ. Правда, Никита вряд ли 
расстроится, ведь фарм-клуб "Ойлерз" находится в Калифорнии. Посмотрите 
четвертую шайбу в ворота его команды. Никита упал.  
Наши в АХЛ  
"Росчестер" - "Олбани" - 4:1  
Андрей Макаров "Росчестер" - 30 отраженных бросков  
В сезоне: 14 матчей, 6 побед, 91,1 процент отраженных бросков, 2,95 шайбы за 
матч  
Если посмотреть хайлайты встречи, предоставленные хозяевами, то сложится 
впечатление, что Макаров пропустил гол после двух бросков по его воротам. Но 
ничего подобного, конечно. Странно, что его не включили в тройку лучших, так 
как соперник перебросал "американцев".  
"Стоктон" - "Бейкерсфилд" - 3:2  
Антон Слепышев "Бейкерсфилд" - 0+0, "минус 1"  
В сезоне: 17 матчей, 4+1, "минус 8"  
Этот матч должен был состояться накануне, так как проводился на открытом 
льду, а в субботу был страшный ливень. В итоге игра в Восточном Сакраменто 
прошла при температуре "плюс 11" и это вообще не напоминало хоккей, хотя и 
пришло почти 10 тысяч зрителей. Слепышев четырежды бросил по воротам.  
Богдан Якимов "Бейкерсфилд" - 0+0, "минус 1"  
В сезоне: 19 матчей, 3+4, "минус 5"  
Возможно, последняя игра Богдана в Северной Америке. Нижнекамск ждет 
хоккеиста, который проводит за океаном второй сезон, но за это время провел 
один матч за "Эдмонтон". Сидеть в АХЛ нет никакого смысла.  
"Чикаго" - "Рокфорд" - 4:3 ОТ  
Иван Барбашев "Чикаго" - 0+1, "минус 1"  
В сезоне: 23 матча, 5+10, "минус 4"  
Очень грубый матч - соперники набрали почти 130 минут штрафа, но Иван в 
этом не участвовал. Был на льду, когда хозяева забивали в овертайме, но у них 
был численный перевес и потому он завершил встречу с отрицательным 
показателем полезности. Трижды бросал по воротам.  
"Сиракьюз" - Уилкс-Барре/Скрэнтон - 0:3  
Андрей Василевский "Сиракьюз" - 20 отраженных бросков  
В сезоне: 6 матчей, 3 победы, 93,1 процент отраженных бросков, 2,02 шайбы за 
матч  
Хозяева имели преимущество, много атаковали и Андрей долго держал из в 
игре - после двух периодов было лишь 0:1. Но после перерыва Василевский 
пропустил две шайбы менее, чем за две минуты и теперь непонятно, какое у 
него настроение.  
"Спрингфилд" - "Провиденс" - 4:2  



 

 

Александр Хохлачев "Бостон" - 1+0, "минус 1"  
В сезоне: 18 матчей, 7+14, "минус 3"  
Несмотря на очередной удар по самолюбию, Хохлачев не стал саботировать 
матч. Был самым активным в своей команде, пять раз атаковал ворота, забил. 
Но, согласитесь, что делать в системе этого клуба ему нечего.  
"Херши" - "Торонто" - 2:6  
Никита Сошников "Торонто" - 0+0, "0"  
В сезоне: 24 матча, 8+3, "плюс 9"  
Трудно без подробной статистике понять, чем занимается на льду российский 
нападающий, когда все его коллеги забивают голы. Но Сошников ни разу даже 
не бросил по воротам.  
Ринат Валиев "Торонто" - 0+0, "минус 1"  
В сезоне: 27 матчей, 2+4, "плюс 14"  
Смешно, но один из самых полезных защитников лиги, завершил встречу с 
отрицательным показателем полезности, а команда победила с 
преимуществом в 4 шайбы. Это был просто неудачный день, так как и 
микроматч он проиграл 0:1.  
"Шарлотт" - "Лэйк Эри" - 4:1  
Сергей Толчинский "Шарлотт" - 0+0, "0"  
В сезоне: 27 матчей, 2+7, "минус 2"  
Был довольно активным, нанес три броска, но не сумел набрать очков. 
Понятно, что у Сергея лишь первый полноценный сезон в АХЛ, а ему всего 20 
лет и требовать многого нельзя. Просто наблюдаем.  
"Онтарио" - "Сан-Диего" - 2:3 Б  
Валентин Зыков "Онтарио" - 0+0, "0  
В сезоне: 21 матч, 4+4, "плюс 4"  
Три броска, но на буллиты не вышел. Самое интересное в жизни Зыкова то, что 
он выступает в одной команде с Полом Биссоннеттом.  
Антон Худобин "Сан-Диего" - 27 отраженных бросков  
В сезоне: 2 матча, 2 победы, 93,4 процента отраженных бросков, 1.87 шайбы за 
матч  
Третья звезда матча, уверенные действия в игре, плюс отразил оба буллита. 
На самом деле, довольно странно, что российский вратарь не пользуется 
спросом в НХЛ. Команд 12-15 могли бы спокойно его подписать.  

http://sportbo.ru/article/144703 

К заголовкам сообщений 
 
Яшин: пока в Москве, в отличие от Питера, хоккейную индустрию мы не 
создали (Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2015 10:48) 
Известный хоккеист Алексей Яшин высказал мнение о конфликте в 
"Питтсбурге" между Сидни Кросби и Евгением Малкиным и рассказал, чем 
занимается в настоящее время.  
"Что удивило в первой части заокеанского сезона? Пожалуй, поражения 
"Питтсбурга" и "Лос-Анджелеса". Все-таки эти клубы - одни из лидеров НХЛ 
последнего десятилетия. Чтобы что-то говорить о "Питтсбурге" и ситуации 
Малкин - Кросби, нужно находиться внутри команды. При этом определенные 
соревновательные моменты, конкуренция за голы, очки, секунды в НХЛ всегда 
присутствует, особенно на высшем уровне. Кстати, искусство тренера 
заключается в том, чтобы эти возможные трения шли на пользу команде. 



 

 

Вообще же перспективы "Питтсбурга", на мой взгляд, светлые. В команде есть 
костяк - два больших центрфорварда, отличный вратарь Флери, несколько 
сильных защитников. Былое лидерство "Пингвинз" еще может вернуться. 
Сейчас, когда экономика в общем-то на спаде, наступает интересное время 
прежде всего для бизнеса, для инвестиций. Есть определенные проекты, в том 
числе связанные и с благотворительностью. Надеюсь, эти проекты 
реализуются. Как в Москве, где я по-прежнему живу, так, например, и в Нью-
Йорке, где тоже довольно часто бываю. 
Мой контракт с ФХР завершился сразу после Олимпиады в Сочи. Это был 
интересный этап. Задачу дотянуться до бронзы Игр мы, увы, не решили, хотя 
были к ней близки и работу провели серьезную. Вообще всем нашим девушкам-
хоккеисткам желаю успехов, всех их люблю и за всеми слежу. Надеюсь, какие-
то эпизоды нашей совместной ледовой работы пошли им на пользу. И не 
случайно одна из наших надежд Людмила Белякова недавно отправилась 
покорять Северную Америку. Успехов, Людмила! 
После первых шести лет мой контракт с "Айлендерс", увы, был расторгнут, но 
это не помешало остаться в дружеских отношениях с владельцем клуба 
Чарльзом Вангом. Очень интересный человек! Китаец, который с пяти лет 
живет в Штатах и в своем развитии, как мне видится, соединил две культуры - 
западную и азиатскую. Кроме того, достиг высот не только в бизнесе, но и 
политике. 
Часто бываю на играх "Айлендерс", общаюсь с Вангом. В свое время многие 
удивлялись, зачем за серьезные деньги он приобрел "Айлендерс". Более того, 
когда в Лонг-Айленде сорвался грандиозный инвестиционный проект, 
украшением которого мог стать 80-этажный гостиничный комплекс, кто-то Ванга 
начал и жалеть - мол, потерял огромные ресурсы. Но Чарльз продолжал 
работу, что называется, держал паузу. И когда в Бруклине был построен 
"Барклай Центр", капитализация "Айлендерс" возросла почти в два раза. Так 
все убытки последних лет Ванг преобразовал в серьезную прибыль. Кстати, в 
начале октября должен был лететь в Нью-Йорк на открытие "Островитянами" 
первого сезона в "Барклай Центре". Увы, не смог - дела в Москве. 
На хоккей в Москве стараюсь ходить. Потенциал нашего вида спорта в столице 
и во всей России огромный. Вот только, к сожалению, пока в Москве хоккейную 
индустрию мы не создали. В отличие от НХЛ и, кстати, Санкт-Петербурга. 
Посмотрите, как ведут спортивный бизнес в том же Нью-Йорке. Там расцветают 
все лиги - баскетбольная, бейсбольная, футбольная, хоккейная. Стадионы 
ломятся, прибыли растут, расписание продумано идеально - никаких 
пересечений между практически десятком больших клубов. В этом плане нам в 
Москве еще многому учиться. На Ленинградском проспекте на матчах лидера 
КХЛ ЦСКА не можем стабильно собирать пять тысяч зрителей. Полупустой 
была замечательная "Арена легенд" и на матче родных для меня 
"Автомобилиста" и "Динамо". Это огорчает. Все-таки Москва - огромный 
мегаполис. Неужели столица разлюбила спорт? Не могу в это поверить. 
Планов много. Несколько лет назад в составе группы инвесторов хотел 
приобрести швейцарский клуб "Женева-Серветт" и клуб юниорской лиги, 
расположенный рядом с Торонто. Впрочем, та история заслуживает отдельного 
рассказа, позже, возможно, к нему вернусь. Ну а сейчас в наших планах - 
проведение специального гала-матча на Красной площади. Впрочем, пока 
говорить о нем не спешу. Надеюсь, проект состоится, и скоро все о нем 
узнают", - цитирует Яшина Russia-hockey.  

http://www.championat.com/hockey/news-2332789-jashin-poka-v-moskve-v-otlichie-
ot-pitera-khokkejnuju-industriju-my-ne-sozdali.html 



 

 

К заголовкам сообщений 
 
Даррен Дрегер: "У Эмери сорвался контракт с клубом КХЛ из-за 
проволочек с визой" (Sports.ru, Москва, 20 декабря 2015 14:40) 
Автор: Иван Милов 
Журналист TSN Даррен Дрегер сообщил о том, что голкипер Рэй Эмери мог 
продолжить карьеру в КХЛ. 
"На этой неделе у Эмери сорвался контракт с клубом КХЛ из-за проволочек с 
визой", - написал Дрегер в своем твиттере. 
33-летний вратарь в этом сезоне не смог заключить контракт в НХЛ. В субботу 
он подписал пробный контракт с клубом АХЛ "Торонто Марлис". 
Напомним, Эмери в сезоне-2008/09 выступал за "Атлант" и провел 36 матчей в 
КХЛ.  

http://www.sports.ru/hockey/1035618993.html 

К заголовкам сообщений 
 
 

Сборная России по хоккею 
 

Тренерский совет ФХР оценит работу Знарка на первых этапах Евротура - 
Третьяк (Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2015 17:16) 
Тренерский совет Федерации хоккея России (ФХР) рассмотрит работу штаба 
сборной России во главе с Олегом Знарком на первых этапах Евротура, заявил 
президент ФХР Владислав Третьяк. 
Сборная России в воскресенье уступила команде Чехии в матче второго этапа 
Евротура - Кубка Первого канала со счетом 2:4. Россияне набрали три очка в 
трех матчах турнира, обыграв финнов со счетом 8:1 и уступив шведам 1:4. В 
активе чехов шесть очков, финны и шведы (по три) сыграют между собой позже 
в воскресенье. В ноябре россияне заняли третье место на Кубке Карьяла. 
"Неудовлетворительный результат, что тут можно говорить. "Пятерка" ставится 
только за победу, - сказал Третьяк журналистам. - Тренеры должны 
разобраться, что произошло, где недоработали. Вчера команда была одна, 
сегодня - другая. Сегодня только третий период играли как с финнами, а два 
первых как-то "раскачивались". Не думаю, что расслабились. Тренерский совет 
рассмотрит работу Знарка по итогам первых этапов Евротура".  

http://rsport.ru/hockey/20151220/886464000.html 
Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 20 декабря 2015 
• Sport.ру, Москва, 20 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 20 декабря 2015 

• Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 21 декабря 2015 

• Газета.Ru, Москва, 20 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Поражения сборной РФ в Евротуре в преддверии домашнего ЧМ 
настораживают - Мутко (Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2015 20:09) 



 

 

Поражения сборной России по хоккею на Кубке Первого канала в преддверии 
домашнего чемпионата мира неприятны и настораживают, заявил агентству "Р-
Спорт" министр спорта РФ Виталий Мутко. 
Сборная России в воскресенье уступила чехам со счетом 2:4 в матче второго 
этапа Евротура - Кубка Первого канала. Россияне набрали три очка в трех 
матчах турнира, обыграв финнов со счетом 8:1 и уступив шведам 1:4. 
Чемпионат мира по хоккею пройдет с 6 по 22 мая 2016 года в Москве и Санкт-
Петербурге. 
"Пока не хочется делать глубоких выводов, - сказал Мутко по телефону. - 
Однако два поражения на домашнем этапе Евротура в преддверии чемпионата 
мира в России очень неприятны. Это настораживает. Надеюсь, и главный 
тренер, и ребята это понимают и сделают выводы. Мы готовимся к домашнему 
чемпионату мира, это понятно. Самоотдача была на высоком уровне, но много 
брака, ошибок. Хочется, чтобы дома сборная выступала увереннее". 
После поражения от чехов главный тренер сборной России Олег Знарок 
посетовал на усталость игроков и нехватку сил. 
По словам Мутко, в плотном графике выступают все спортсмены в мире. "Весь 
мир так построен - весь мировой спорт. Никто не спорит, что играть каждый 
день сложно, но я не вижу здесь проблем. К концу сезона усталость еще 
понятна, но у нас в хоккее сейчас самый разгар сезона", - добавил Мутко.  

http://rsport.ru/hockey/20151220/886509947.html 
Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 20 декабря 2015 
• Sport.ру, Москва, 20 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 20 декабря 2015 

• Газета.Ru, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Олег Знарок: Не ошибаются только мертвые! (видео, пресс-конференция) 
(Советский спорт, Москва, 20 декабря 2015 17:52) 
Автор: Павел Лысенков 
После поражения россиян от чехов (2:4) обозреватель Sovsport.ru побывал на 
пресс-конференции Олега Знарка и Владимира Вуйтека.  
- Игра была очень хорошая. Болельщики увидели яркий хоккей. Обе команды 
сражались до конца, играли на пределе сил, - говорил тренер чехов Владимир 
Вуйтек. - И нам удалось забросить больше шайб, чем российской команде. 
Поэтому мы победили. 
- Пан схитрил, конечно, - усмехнулся главный тренер россиян Олег Знарок. - 
Играли мы не очень хорошо. Из всего плохого, что у нас сегодня было, может, 
только третий период получился более-менее ничего.  
А так у нас ничего не получилось. Нам не хватило сил. Пан, с победой! 
- Спасибо, - сказал Владимир. 
- В последний раз, - добавил Знарок. 
Вуйтек нервно засмеялся.  
- А почему вам сил хватило? - спросили у чешского тренера. 
- Тяжело сказать, в чем тут причина - в силах или мастерстве, - заметил Вуйтек. 
И это, конечно, была ответная шпилька в адрес Знарка. - Нам удалось 
реализовать свои моменты, когда мы находились перед воротами. Я думаю, 
многое решило именно это. 



 

 

- Вам не кажется, что вы позвали не тех игроков, и состав сборной России не 
был сильнейшим на сегодняшний день? - спросили у Знарка. 
- Я так не думаю. Если вы назовете свой состав, мы с вами еще поспорим. 
- Мурыгин раньше играл за сборную только на Еврочелендже. Это его первый 
серьезный матч. Оцените нашего вратаря.  
- Конечно, волнение у него присутствовало. Но даже в этой ситуации, при таком 
составе, мы должны забивать больше в ворота чехов. Мы обязаны выигрывать 
матч в любом состоянии. 
- Подведите итоги Кубка Первого канала.  
- Произошло то же самое, чего я опасался на "Кубке Карьялы". Нас физически 
не хватает на второй спаренный матч. У нас очень плотный календарь КХЛ. 
Ведущие игроки проводят по 20-25 минут за встречу. И когда они приезжают в 
сборную, мы их не в состоянии восстановить за два дня. Не успеваем... 
Перед чемпионатом мира у нас будет месяц на подготовку. Мы должны 
восстановить физическую форму игроков.  
- Как вам играется на арене, где пройдет чемпионат мира?  
- Хороший дворец. У нас отличные условия в раздевалке. Все устраивает. Рады 
здесь играть. Но если честно, я не понимаю сути вопроса.  
- Вы верите в своих хоккеистов. Но насколько велик этот кредит доверия?  
- Я не согласен с тем, о чем вы говорите. У нас все в одинаковых условиях. И 
если вы заметили, то в первой половине третьего периода наши лидеры 
остались на лавке. Нас не устраивает их игровая дисциплина. Хорошо, что это 
произошло сейчас. На чемпионате мира так играть непростительно. 
- Для вас не стало неожиданностью, как сыграл опытный защитник Денис 
Денисов?  
- У нас вся команда сегодня не очень хорошо сыграла. Я не понимаю, почему 
вы заостряете вопрос именно на Денисове. Ну, ошибся он. Но не ошибаются 
только мертвые.  
Я считаю, что мы должны были обыгрывать команду Чехии даже в этом не 
очень хорошем физическом состоянии. 
Вы как-то легко переходите на личности. Думаю, это некорректно. У нас единый 
коллектив. Если хотите кого-то ругать - ругайте меня. А команду я вам в обиду 
не дам. У меня так было и будет всегда. Се ля ви.  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/868990 
Похожие сообщения (9): 

• Газета.Ru, Москва, 20 декабря 2015 
• Газета.Ru, Москва, 20 декабря 2015 
• Sport.ру, Москва, 20 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 20 декабря 2015 

• Sportbox.ru, Москва, 20 декабря 2015 
• Российская газета (rg.ru), Москва, 20 декабря 2015 

• Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2015 
• Спорт экспресс, Москва, 21 декабря 2015 

• Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Хоккеисты РФ на ЧМ-2016 будут выглядеть лучше, чем на Кубке Первого 
канала - Знарок (Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2015 17:05) 



 

 

Хоккеисты сборной России будут выглядеть на чемпионате мира в мае гораздо 
лучше, чем на Кубке Первого канала, потому что у них будет месяц на 
подготовку, заявил главный тренер национальной команды Олег Знарок. 
Сборная России в воскресенье со счетом 2:4 уступила команде Чехии в 
последнем матче на Кубке Первого канала, домашнем этапе Евротура. В 
зависимости от результата воскресного матча между финнами и шведами 
российская команда займет третье или четвертое место в итоговой таблице. 
"То, чего я и опасался, как и в Финляндии в ноябре - нас физически не хватает 
на второй матч, который мы проводим за два дня. В КХЛ очень плотный 
календарь, ребята играют в клубах по 20-25 минут за игру. И когда приезжают 
они в сборную, то за два дня они физически не могут успеть восстановиться. 
Перед чемпионатом мира в мае у нас будет месяц на подготовку, мы поднимем 
форму, картинка будет иная", - сказал Знарок журналистам.  

http://rsport.ru/hockey/20151220/886462223.html 
Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Ковальчук: хоккеисты РФ могут смело смотреть друг другу в глаза после 
проигрыша чехам (Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2015 17:02) 
Хоккеисты сборной России могут смело смотреть друг другу в глаза после 
поражения от чехов на Кубке Первого канала, вопросов по самоотдаче нет, 
заявил капитан национальной команды Илья Ковальчук. 
Сборная России в воскресенье со счетом 2:4 уступила команде Чехии в 
последнем матче на Кубке Первого канала, домашнем этапе Евротура. В 
зависимости от результата воскресного матча между финнами и шведами 
российская команда займет третье или четвертое место в итоговой таблице. 
"Тяжело сказать, в чем причина такого результата. Был вроде бы и настрой, и 
желание, но допустили много ошибок, потерь шайбы в средней зоне. Они 
выходили много раз "два в один", "три в два", забили два гола в большинстве, а 
мы не забили. Говорили до игры, что надо полностью выложиться. Думаю, ни у 
кого нет претензий по самоотдаче, можем смело смотреть друг другу в глаза. 
Будем работать, становиться лучше", - сказал Ковальчук журналистам. 
"Посмотрим, что делать с чехами в мае на чемпионате мира, время покажет. 
Тренерский штаб опытный, ребята на чемпионате сыграют с полной 
самоотдачей", - отметил Ковальчук. 
Ворота сборной России в матче против чехов защищал Алексей Мурыгин. "Мы 
ему не помогли. Мурыгин выручил в паре эпизодов, должны винить себя, если 
вызывают в сборную - они лучшие", - добавил форвард.  

http://rsport.ru/hockey/20151220/886460300.html 
Похожие сообщения (3): 

• Газета.Ru, Москва, 20 декабря 2015 
• Sport.ру, Москва, 20 декабря 2015 

• Советский спорт, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Мастерство чехов решило исход матча Евротура со сборной России - 
Вуйтек (Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2015 17:19) 



 

 

Мастерство чешских хоккеистов стало залогом победы их команды над 
российской сборной в матче Кубка Первого канала, заявил главный тренер 
чехов Владимир Вуйтек. 
Сборная Чехии в воскресенье со счетом 4:2 обыграла команду России в 
последнем матче на Кубке Первого канала, российском этапе Евротура. Место 
россиян в итоговой таблице определится по итогам воскресного матча между 
финнами и шведами. 
"Сказал бы, что игра была хорошая с обеих сторон. Болельщики увидели 
хоккей мирового уровня. Обе команды сражались, играли на максимуме сил. 
Нам удалось забить больше, поэтому победили. Дело не в том, что у нас было 
больше сил, чем у соперника, просто это наше мастерство - мы использовали 
свои моменты перед воротами, забили", - сказал Вуйтек журналистам.  

http://rsport.ru/hockey/20151220/886465246.html 

К заголовкам сообщений 
 
Хоккеисты сборной России сыграют с чехами в рамках Евротура 11 и 13 
февраля (Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2015 18:25) 
Хоккеисты сборной России сыграют против команды Чехии в рамках Евротура 
11 и 13 февраля, сообщили агентству "Р-Спорт" в Федерации хоккея Чехии. 
В воскресенье в Москве завершается второй этап Евротура - Кубок Первого 
канала. С прошлого сезона в прежнем формате проводятся только два этапа, а 
затем команды играют спаренные матчи на площадке одного из соперников. 
"Сборные России и Чехии сыграют 11 и 13 февраля в рамках Евротура в 
Тршинеце и Остраве соответственно", - сказал представитель Федерации 
хоккея Чехии.  

http://rsport.ru/hockey/20151220/886477545.html 

К заголовкам сообщений 
 
Вновь не хватило сил: сборная России завершила Кубок Первого канала 
поражением (Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2015 19:39) 
Российские хоккеисты проиграли сборной Чехии в третьем матче Кубка Первого 
канала и потеряли шансы на победу в турнире. По мнению главного тренера 
национальной команды Олега Знарка, причиной поражения стала усталость. 
Встреча, прошедшая на "Арене Легенд" в Москве, завершилась со счетом 4:2 в 
пользу чехов, у которых шайбы забросили Томаш Винцоур (6-я минута), Томаш 
Кундратек (28-я), Мартин Затевич (35-я) и Рихард Ярушек (40-я), у россиян 
отличились Владислав Картаев (23-я) и Виктор Антипин (26-я). 
Ковальчук борется за попадание на ЧМ 
"Ковальчуку как раз надо было сегодня позабивать, для него это очень важно, - 
улыбался в субботу председатель правления ФХР Аркадий Ротенберг. - 
Надеюсь, постепенно к чемпионату мира он будет готов". 
Аркадий Романович был доволен еще и потому, что накануне игры с финнами у 
него состоялся личный разговор с Ковальчуком. И, как рассказывают в 
окружении национальной команды, для форварда СКА он был не из самых 
приятных. Ковальчуку ясно дали понять, что если он продолжит играть так, как 
это было в четверг, то рискует остаться без чемпионата мира. 
Неудивительно, что в субботу капитан россиян рвал и метал. Он забросил две 
шайбы, да и вообще был максимально активен. "Всегда приятно играть с 
большими мастерами, никто с этим не поспорит", - говорил игравший с ним в 



 

 

связке Александр Радулов. Естественно, на игру с чехами двух звезд КХЛ снова 
поставили вместе. 
Да и вообще Знарок после субботнего разгрома финнов (8:1) сделал не так 
много изменений. Одно из них произошло во вратарской линии. Как и 
предполагалось, в воротах свой первый матч за сборную, если не считать игры 
Еврочелленджа, провел Алексей Мурыгин. Таким образом, все три голкипера 
провели на Кубке Первого канала по матчу. Кроме того, на лед вышли Денис 
Кокарев и Владислав Картаев, которые заменили Егора Аверина и Игоря 
Григоренко. 
"Красная машина" превратилась в... ХК МВД 
Главное же преображение "Красной машины" произошло в цвете свитеров. На 
матч российская команда вышла в третьем комплекте формы - синей с 
красными плечами (расцветка была посвящена сборной СССР образца 1954 
года, которая принесла стране первое золото чемпионатов мира). Больше 
других цвета должны были понравиться главному тренеру россиян: примерно в 
таких свитерах когда-то выступал подмосковный ХК МВД, под руководством 
Знарка дошедший до финала Кубка Гагарина. 
Стремясь обеспечить "субботний сценарий", уже в первой смене хозяева 
сделали попытку как минимум перевести игру в зону чехов. Итогом, увы, стала 
лишь мини-стычка Радулова с Михалом Кемпни. Высокий прессинг (чехов в 
чужой зоне иногда встречали сразу трое россиян) позволил команде Знарка 
контролировать ход игры. 
Но в этот вечер, к сожалению, на льду солировал защитник ЦСКА Денис 
Денисов. К сожалению - потому что солировал в пользу чехов. Именно после 
того как Денисов потерял шайбу за своими воротами, чехи и открыли счет: Петр 
Коукал быстро отдал передачу Винцоуру, и тот не промахнулся. Для Денисова 
эта голевая ошибка стала первой из трех. "У нас вся команда не очень хорошо 
сыграла, а не только Денисов, - говорил Знарок. - Ну ошибся он в первом голе, 
но не ошибается только мертвый". 
Сектор "активной поддержки" пропал 
"Если кто-то пришел сюда в театр, то никакой драматической постановки вы не 
увидите, - надрывался "заводящий" турнира Станислав Ярушин. - Давайте 
поддержим нашу сборную хотя бы последние полторы минуты периода". 
Атмосфера на трибунах действительно была немного сонной, хотя челябинский 
шоумен делал все, что мог. На Кубке Первого канала вроде предполагался 
"сектор активной поддержки", билеты туда реализовывало Всероссийское 
общество болельщиков (ВОБ), но на самом деле никакой активной поддержки 
не было. 
Во втором периоде болельщики ненадолго проснулись - российская сборная не 
только отыгралась, но и вышла вперед. Что примечательно, героем эпизода с 
голом Антипина стал Ковальчук, который, несмотря на падение, сумел 
сохранить шайбу и отдал шикарный пас на защитника. "Думаю, ни у кого нет 
претензий по самоотдаче, можем смело смотреть друг другу в глаза", - говорил 
Ковальчук после матча. 
Россияне удерживали преимущество меньше двух с половиной минут. 
Поражение Денисова в единоборстве перед своими воротами позволило 
Кундратеку сравнять счет, а разворот защитника ЦСКА на "пятую точку" в 
меньшинстве привел к третьей шайбе. Странно, что Денисова не было на льду, 
когда Ярушек броском из-под защитника упрочил преимущество гостей. 
Третий период получился безголевым. Хозяева вроде бы "проснулись", но чехи 
не просто так считаются лучшими "сушильщиками" в мире - к воротам сборную 
России никто не подпустил. Несмотря на тотальный контроль шайбы, бросить 



 

 

по воротам Доминика Фурха хозяевам удалось только четыре раза. " Из всего 
того плохого, что у нас было, третий период мы более-менее попытались 
сыграть", - сказал Знарок на пресс-конференции. 
"У нас не хватило сил, мы не смогли восстановиться к матчу, - говорил тренер 
россиян. - То, чего я и опасался, как и в Финляндии в ноябре - нас физически не 
хватает на второй матч, который мы проводим за два дня. В КХЛ очень плотный 
календарь, ребята играют в клубах по 20-25 минут за игру. И когда приезжают в 
сборную, то за два дня они не успевают восстановиться. Перед чемпионатом 
мира у нас будет месяц на подготовку, мы поднимем форму, картина будет 
иная".  

http://rsport.ru/hockey/20151220/886502726.html 
Похожие сообщения (11): 

• ТАСС, Москва, 20 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 20 декабря 2015 

• Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2015 
• NewsRu.com, Москва, 20 декабря 2015 

• Вести.ru, Москва, 20 декабря 2015 
• Газета.Ru, Москва, 20 декабря 2015 

• Екатеринбург Он-лайн (e1.ru), Екатеринбург, 20 декабря 2015 
• Полит.ру, Москва, 20 декабря 2015 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 20 декабря 2015 
• Kp.ru, Москва, 20 декабря 2015 

• Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
 
Россияне на КПК смогли хорошо отработать лишь в игре с финнами - 
Юрзинов (Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2015 18:13) 
Автор: Евгений Чурилин 
Хоккеисты сборной России на Кубке Первого канала хорошо отработали лишь в 
матче с командой Финляндии, считает бывший главный тренер уфимского 
"Салавата Юлаева" Владимир Юрзинов-младший. 
В воскресенье сборная России уступила команде Чехии со счетом 2:4 в рамках 
Кубка Первого канала, который для нашей сборной является домашним этапом 
Евротура. Из трех матчей на турнире сборная России одержала победу лишь в 
одном, над командой Финляндии со счетом 8:1. 
"Хоккей во всех матчах был интересным, но максимального результата можно 
добиваться только тогда, когда работают все три компонента: умение владеть 
шайбой - а кто владеет шайбой, тот владеет инициативой, - физическая 
подготовка и жесткая дисциплина. Все эти компоненты работали у нашей 
сборной в игре с финнами, но в играх со шведами и чехами полного комплекта 
не было", - заявил Юрзинов. 
"Все команды неплохо подготовились к турниру в Москве, Кубок Первого канала 
прошел на очень высоком уровне, все команды сражались за победу, 
показывая яркий и зрелищный хоккей, - сказал специалист агентству "Р-Спорт" 
по телефону. - Отмечу игру, которую команды показывали на Кубке Первого 
канала. Может быть, за исключением финнов". 
Специалист считает, что состав сборной России на чемпионате мира в мае 
будет наполовину состоять из состава на Евротуре. "Несомненно, у нас есть 
игроки, которые могут показывать хоккей высокого уровня, что мы и увидели в 



 

 

игре против сборной Финляндии. Перед чемпионатом мира будет время на 
подготовку, тогда и определится, кто из этого состава сможет помочь сборной 
на домашнем турнире. Думаю, что игроки из этого состава будут бороться за 
места в двух пятерках, а остальные кандидаты приедут из НХЛ. В таком 
сочетании сборной России будет по силам решать самые высокие задачи", - 
сказал Юрзинов.  

http://rsport.ru/hockey/20151220/886476921.html 
Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Хоккеистам сборной России не хватает сыгранности, считает Мурыгин (Р-
Спорт, Москва, 20 декабря 2015 16:49) 
Хоккеисты сборной России менее сыгранны, чем в своих клубах, поэтому им не 
хватает взаимопонимания на площадке, заявил вратарь национальной команды 
Алексей Мурыгин. 
Сборная России в воскресенье уступила команде Чехии со счетом 2:4 в матче 
второго этапа Евротура - Кубка Первого канала. 
"Если смотреть на ситуацию сверху, то в клубах парни сыгрываются на 
предсезонке, здесь мы тренируемся несколько дней, - сказал Мурыгин 
журналистам. - Естественно, есть провалы, пацаны не совсем чувствуют друг 
друга". 
Мурыгин провел первый матч за сборную России в рамках Евротура. "Получил 
неоценимый опыт, но было трудновато, - отметил голкипер. - Знали, что чехи - 
цепкая команда. Так получилось, что они реализовали все свои моменты. С 
настроем все было нормально".  

http://rsport.ru/hockey/20151220/886459012.html 

К заголовкам сообщений 
 
Сборная одного дня. Почему Россия побеждает только по субботам? 
(Советский спорт, Москва, 20 декабря 2015 16:25) 
Автор: Павел Лысенков 
Проиграв чехам, сборная России потеряла все шансы выиграть Кубок Первого 
канала. Да и как это сделать, если побеждаешь в одном матче?  
* * * 
Как вы помните, в субботу сборная России одержала самую крупную победу 
над финнами в истории. Статистика подсказала, что даже в советские времена 
мы побеждали Финляндию так внушительно лишь дважды - 8:0 на чемпионате 
мира в Москве-1986, а еще 16:1 в далеком 1970 году. 
Главное же в том, на мой взгляд, что Олег Знарок впервые скомбинировал 
первое звено Радулов - Шипачев - Ковальчук, которое набрало 6 (3+3) очков. 
Эта тройка показала такой потенциал, что вполне может стать ударной на 
чемпионате мира и Кубке мира в 2016 году. 
Интересно, как изменит состав наш главный тренер на матч с чехами? Тем 
более те победили шведов (3:1) и подарили нам надежду - этот Кубок Первого 
канала еще можно выиграть. 
Знарок отправил в ворота Мурыгина, дав поиграть всем трем голкиперам на 
этом турнире. Защиту трогать не стал, три звена сохранил (еще Мозякин - 



 

 

Прохоркин - Зарипов и Широков - Андронов - Дадонов, в роли форварда №13 - 
Гусев), а четвертое скомбинировал так: Апальков - Картаев - Кокарев.  
Я помню, как Знарок восхищался форвардом "Локомотива" Владиславом 
Картаевым, радуясь, что у него в сборной появился такой динамичный и 
перспективный центр. А комментатор "Матч ТВ" Сергей Гимаев даже провел 
беседу с Картаевым о том, что ему нужно прибавить в мышечной массе. Мол, 
сейчас в современном хоккее есть такие центральные нападающие, что их с 
точки даже танком не сдвинешь. И когда ты весишь 82 кг, бороться с ними 
трудно. 
* * * 
Народ так загорелся после крутой победы над финнами, что валом пошел на 
стадион. И если в субботу возле "ВТБ Ледовый дворец" предлагали билеты 
стоимостью ниже номинала, то теперь наоборот: спрашивали лишний билетик. 
Но прохожие качали головой - нет, нет. 
Отдельный разговор - парковка за стадионом. В субботу на нее можно было 
спокойно заехать, хотя с местами было туго. А теперь охранники устроили 
такую вакханалию при въезде, что пробка от Автозаводского моста до парковки 
растянулась почти на час. Однополосный въезд с Третьего кольца, брошенные 
где попало машины - водители высаживали пассажиров, и те шли пешком. В 
конце концов удалось пробиться, но многие успели на хоккей только ко второму 
периоду. 
И это в воскресенье, когда пробки в Москве - один балл! Представляете, что 
будет в будни во время чемпионата мира? Я-то верю, что эту проблему можно 
решить (в первую очередь, поработать с охранниками). Но это очень важный 
вопрос, которому стоит уделить пристальное внимание. 
* * * 
Если вы опоздали к первому периоду, то не видели гол Винцоура с передачи 
Коукала, когда наш защитник был пойман на ошибке за воротами. Как чехи 
вели 12-6 по броскам и позволяли себе много вольностей в нашей зоне. Как 
сборная России не забила ничего, хотя бросалась в глаза - не игрой, а тем, что 
"Красная машина" стала вдруг сине-красной.  
Да, наша команда впервые после ребрендинга играла в третьем варианте 
формы. Но в таких цветах сборная СССР выступала в 1954 году, когда впервые 
завоевала золото чемпионата мира.  
Хвалили мы Картаева - он и забил, когда лихо махнул клюшкой, подбив шайбу 
прямо в сетку. Судьи изучили видеоповтор, не было ли опасной игры высоко 
поднятой клюшкой. Нет, не было ничего. Гол засчитан. 
И тут же Ковальчук упал за чужими воротами, но шайбу сохранил и отдал пас, а 
защитник Антипин нанес меткий бросок. 
Казалось - вот он, перелом. Но нет, чехи гнули свое и к концу второго периода 
забили нам еще три гола - Кундратек, Затович, Ярушек. Рижское "Динамо", 
"Лада", "Млада" Болеслав - игроки вот каких команд рвали русскую оборону. 
Наши защитники действовали неубедительно, делали позиционные ошибки, 
хватали удаления (как Радулов после сирены, когда затеял стычку).  
И что интересно, у сборной Чехии вообще не было удалений, как в субботу у 
финнов. Наша команда никак не могла сыграть в большинстве, что 
отрабатывала на тренировках. Соперники действуют очень чисто? А может, 
нашим игрокам нужно идти на риск и обострять моменты, чтобы на них 
фолили? 
Знарок перетасовал состав, сохранив только первое звено. Но это не 
помогало... А вообще интересно получается. На "Кубке Карьялы" в ноябре 



 

 

сборная России показала такой же контрастный хоккей. 1:2 от финнов в 
четверг, 6:3 со шведами в субботу, 3:4 по буллитам с чехами в воскресенье. 
Почему наша команда показывает хороший хоккей только по субботам? Почему 
на турнирах Евротура ее хватает только на один яркий матч? Откуда такой 
контраст - от 8:1 до 2:4, и что было бы, если б не отравились финны? 
Знарок в концовке снял вратаря, когда мы все-таки получили большинство. Но 
даже атака "6 на 4" не привела ни к чему. Кубок Первого канала мы проиграли. 

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/868964 
Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 21 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Трудный чешский экзамен. Сборная России уступила в последнем матче 
Кубка первого канала (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 
декабря 2015 18:00) 
Автор: Поделиться 
Проиграв в заключительном матче домашнего турнира, россияне лишились 
шансов на первое место. Решающей стала вторая половина второго периода, 
когда наша команда пропустила три шайбы. Главный приз турнира могут 
разыграть между собой команды Финляндии и Швеции в заключительном 
поединке Кубка Первого канала. Однако при определенных раскладах первое 
место могут занять и чехи.  
Накануне заключительного матча Кубка Первого канала пресс-служба сборной 
сообщила, что наша команда сыграет с Чехией в синей форме. На память не 
приходило, когда еще по ходу турнира сборная трижды "переодевалась", 
каждый раз представляя новый вариант игрового свитера. Со шведами наши 
стартовали в форме, где преобладающим цветом был красный, против финнов 
вышли в белом, и этот цвет стал фартовым. И вот - синий.  
Перед последним днем Кубка Первого канала турнирная ситуация сложилась 
для нашей команды довольно благоприятно. После разгрома финнов чехи в 
вечернем матче чехи обыграли шведов - 3:1. В итоге у всех четырех участников 
турнира стало по три очка, а наши благодаря восьми голам в ворота Финляндии 
еще и создали себе лучшую разницу и возглавили таблицу. Победа над чехами 
в основное время обеспечивала нам первое место в случае, если финны 
вечером отберут очки у шведов. Сколько угодно очков. Даже в случае победы 
сборная Суоми догоняла нас, но уступала бы лидерство по результату личной 
встречи. Наш выигрыш в овертайме или по буллитам - и все уже гораздо 
сложнее. Любой другой результат - и о победе на домашнем турнире можно 
забыть. 
Суперудачная игра в матче с Финляндией предполагала минимальные 
изменения в составе нашей команды. В итоге первые два звена россиян 
остались без изменений. Снова атакующий кулак составили тройки Илья 
Ковальчук - Вадим Шипачев - Александр Радулов и Сергей Мозякин - Николай 
Прохоркин - Данис Зарипов. В третье звено тренерский штаб отрядил Даниила 
Апалькова, компанию которому составили пропускавшие игру с финнами 
Владислав Картаев и Денис Кокарев. Таким образом, вне заявки остались 
Игорь Григоренко и Егор Аверин.  
Так же, как цвет формы, наша команда меняла на турнире и вратарей. Начинал 
турнир Илья Сорокин, продолжил Василий Кошечкин, против чехов же вышел 



 

 

Алексей Мурыгин, заслуживший вызов в сборную девятью "сухарями" в матчах 
регулярного чемпионата КХЛ.  
Сборная Чехии на Кубок Первого канала привезла сборную, представительство 
игроков КХЛ в которой стало наибольшим, не считая, разумеется, российскую 
команду. В составе наших сегодняшних соперников вышли 13 игроков 
Континентальной хоккейной лиги из 10 клубов.  
Чехи открыли счет на шестой минуте. Коукал наказал Денисова за беспечность, 
довольно легко отобрав у него шайбу за воротами. Пас на Винцоура, отлично 
прочитавшего комбинацию, был безупречен, а кистевой бросок чешского 
нападающего в ближний угол Мурыгин мог бы и отбить. Самый опасный момент 
первого периода у нашей сборной - выход Щипачева, который неожиданно 
проскочил между Винцоуром и Руттой. Однако Фурх надежно сыграл клюшкой, 
а наш нападающий по инерции снес чешского голкипера.  
Перерыв пошел на пользу и нашей сборной, и зрителям. Выложившийся 
эмоционально не меньше хоккеистов ведущий шоу Станислав Ярушин 
буквально просил болельщиков быть активнее, особенно в те моменты, когда 
нашей команде приходится тяжело. Надо полагать, эмоционален в раздевалке 
был и главный тренер нашей команды. Установки подействовали. Шумомер на 
арене зашкаливать, по трибунам пошли волны, и спустя две с половиной 
минуты после начала периода наши отыгрались. Отличился проводивший лишь 
вторую игру за национальную команду Картаев, эффектно с лета 
переправивший шайбу в ворота Фурха. Чехам показалось, что в этом моменте 
российский нападающий играл высоко поднятой клюшкой. Однако судьи, 
просмотрев эпизод, не нашли нарушения и узаконили дебютную шайбу 
форварда "Локомотива".  
Не прошло и трех минут, как, к восторгу трибун, наши уже вели в счете. Первое 
звено запрессовало чехов в зоне, и в итоге Ковальчук вывел на бросок 
Антипина - 2:1. Однако развить преимущество сборной России не удалось.  
Более того, активность нашей команды и два гола лишь разозлили подопечных 
Владимира Вуйтека. Во второй половине периода чехи выглядели предельно 
мобилизованными и до сирены снова перевернули ход игры в свою пользу.  
Сначала Денисов не смог помешать Гулашу отпасовать на Кундратека, который 
и поразил пустой угол ворот Мурыгина. А затем Затович в большинстве и 
Ярушек закрепили преимущество сборной Чехии. Счет мог бы быть и более 
крупным, - в течение нескольких секунд Ерабек попал в перекладину, а Гулаш - 
в штангу.  
Третий период остался за нашей сборной, однако чехи сыграли предельно 
просто, Фурх был безупречен на последнем рубеже, ликвидировав несколько 
опасных моментов, в том числе выход Зарипова один на один.  
Ничего не смогли наши поделать с чешским вратарем и в большинстве. 
Последний шанс зацепиться за результат возник у сборной России за три 
минуты до сирены, когда в штрафной бокс отправился Ян Коварж. Тренерский 
штаб нашей команды заменил Мурыгина на лишнего игрока, однако чехи 
выстояли. 
Владимир Вуйтек, главный тренер сборной Чехии: "Болельщики увидели 
мировой хоккей, обе команды сражались до конца, играли на пределе своих 
сил, но нам удалось забить больше.  
Олег Знарок, главный тренер сборной России: "С нашей стороны игра не была 
очень хорошей. Из всего плохого, что у нас сегодня было, выделить можно 
только третий период... Что-то пытались сделать. А так... Ничего у нас не 
получилось. Не хватило сил".  

http://www.khl.ru/news/2015/12/20/239960.html 



 

 

К заголовкам сообщений 
 
Хоккей с Ульяной Тригубчак: "Называть сборную "красной машиной" 
могут все, но только не сама сборная" (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), 
Казань, 20 декабря 2015 9:02) 
Автор спортивной редакции "БИЗНЕС Online" Ульяна Тригубчак рассуждает о 
сборной России, сравнивает Третьяка с Дартом Сидиусом, а Романа 
Ротенберга с Дартом Вейдером. 
Как же здорово видеть себя на главной странице сайта КХЛ! Пару дней статья с 
двусмысленным названием про исторический разрез радовала посетителей 
моей фотографией. Год и вправду подходит к концу, можно делать 
определенные выводы как по регулярному сезону, так и по игре сборной, о 
которой я бы и хотела поговорить. 
У меня не было никаких иллюзий по поводу Кубка Первого канала изначально, 
ведь предыдущий этап вызвал, мягко говоря, некоторую тревогу за игру 
сборной. И ничего не предвещало изменений в лучшую сторону.  
Первое, что меня сильно раздражает и раздражало с самого начала, это 
сравнение нынешней команды страны с "красной машиной". Я считала, что 
нарекать "красной машиной" могут все, кто любит и переживает за сборную, но 
только не сама сборная. Звание "красная машина" нужно заслужить. Нужно, как 
минимум, уверенно обыгрывать не то что североамериканцев, а хотя бы 
европейские коллективы. А весь этот лживый пиар резко диссонирует с 
отвратительной игрой, неадекватным подбором игроков и самовнушением, что 
мы все такие RED MACHINE. У вас нет схожих чувств? Давайте попробуем 
разобраться, почему же все так складывается.  
Я относительно недавно начала по-настоящему понимать, что происходит в 
сборной. Вячеслав Быков был первым тренером, когда я стала всерьез 
наблюдать за тем, как отечественные хоккеисты защищают российский 
триколор. При этом не нужно быть семи пядей во лбу, чтобы глядя со стороны, 
не заметить определенные закономерности в играх преемников в лице 
Зинэтулы Билялетдинова и Олега Знарка. Все дело в проклятье. Не мне судить, 
откуда и почему оно появилось, и когда оно спадет, но складывается именно 
такое впечатление. Каждый главный тренер сборной России, вступая в эту 
должность, оказывается поражен некой проказой, которая пожирает изнутри его 
лучшие качества.  
Сценарии подозрительно схожи. Хороший старт. Победа как минимум в одном 
чемпионате мира. ЕХТ с переменным успехом и экспериментами с составом. 
Но, все приходят к одному - к появлению привилегированных хоккеистов с 
пропиской в первой команде страны и позорному проигрышу Олимпиады. 
Да, Быкову многое можно простить. Он доверял тем людям, которые вывели 
сборную России из небытия. Билялетдинов изначально не хотел обрекать себя 
на эту ношу, он знал о проклятье. Но то, что происходит сейчас, просто 
поражает. 
Может быть это все деньги Ротенбергов или влияние перешедшего на темную 
сторону Дарт Третьякаула? Ну почему каждый раз одно и то же? Чем 
заслужили болельщики страны несчастье лицезреть некоторых людей, кто 
откровенно недостоин играть за сборную?  
Болельщика не обманешь, мы все видим и понимаем. Роман рядом со сборной. 
Надо своих пиарить. Все ведь ради сборной, не так ли? Может сделать СКА 
главным клубом страны? Почему бы и нет, нужно только Третьяку говорить об 
этом почаще в кулуарах, давить на советское прошлое. Вывести из потолка 
зарплат Войнова и Мозеса? Ну конечно, а как иначе? Питер ведь кузница 



 

 

кадров сборной! Играют неважно? Ну не страшно, нужно только Олега 
Валерьевича вежливо попросить наигрывать парней на ЕХТ... А Капитан, ох 
наш капитан... При всем уважении к Илье Ковальчуку и его заслугам, но как 
может быть капитаном настолько гордый человек? Именно его я считаю 
отчасти виновным за хромую игру сборной и за позорный уход с канадского 
гимна. Да что это за капитан такой, который не выдержав позора, уходит сам и 
уводит команду в раздевалку? 
Все тлен. Вы можете подумать, что это все из-за моих "женских дней", но этого 
вы не можете знать наверняка. Здорово, конечно, 8:1 с никакущими финнами (к 
тому же наполовину отравившимися), но я смотрю на ситуацию в целом. Вы 
ведь не забыли последний финал ЧМ с Канадой? А Сочи? А Квебек? 
Я очень хочу ошибаться. Вот очень-очень хочу! Дай Бог если все, что я 
написала - бред сивой кобылы, и год обезьяны будет годом возвращения на 
хоккейный олимп! Вы ведь тоже верите, что мы выиграем предстоящий 
домашний чемпионат мира и Олимпиаду в Корее? Верите в то, что в 
предстоящем году выпишут железный регламент, уравнивающий все команды 
КХЛ без привилегий, а глава всея ФХР 1 января 2016 года подпишет бумаги о 
строительстве пары сотен катков по всей стране? Верите, что опубликуют 
зарплаты игроков, выправят судейство? Так давайте все вместе в это поверим 
и загадаем желание Деду Морозу, ведь говорят, что чудеса сбываются под 
Новый Год. 

http://sportbo.ru/article/144638 

К заголовкам сообщений 
 
А если бы финны не отравились? (Kp.ru, Москва, 20 декабря 2015 16:00) 
Автор: Павел Лысенков 
Сборная России по хоккею, после феерической победы над сборной Финляндии 
(8:1), проиграла чехам 2:4 и потеряла шансы победить в домашнем турнире. 
Да, Олегу Знарку удалось нас удивить - он к Кубку Первого канала подготовил 
сразу три сборные России. И качало их, как камыши на ветру - от 1:4 со 
шведами до 8:1 с финнами. И 2:4 с чехами. 
Первая сборная России крупно проиграла шведам в четверг. И хотя главный 
тренер объяснял, что игра была наша, и мы забили первыми, счет 1:4 говорит 
сам за себя. 
Сапер ошибается один раз, и второй такой прокол Знарок допустить не мог. Он 
запер команду от прессы, сделав тренировку закрытой, поменял состав. И вот 
эта сборная России разнесла финнов в пух и прах - 8:1. 
Я прошерстил все архивы и нашел только один случай. 7:0 - так мы разгромили 
Финляндию первого сентября 1992 года на Кубке "Сауны". Тогда еще за 
сборную России играли молодые, которые потом станут великими - 
Каспарайтис, Карповцев, Яшин, ворота защищал Трефилов… 
Статистика подсказала, что даже в советские времена мы обыгрывали финнов 
так крупно лишь дважды - 8:0 на чемпионате мира в Москве-1986, а еще 16:1 в 
далеком 1970 году. 
Можно было бы сказать, что "Красная машина" вернулась. Ведь у нас именно 
такой новый бренд. Если бы не два обстоятельства. Во-первых, сборная России 
так и не вышла в лидеры Кубка Первого канала, а в общем зачете Евротура 
брела на третьем месте. А во-вторых, финны сами признались, что они в 
четверг победили чехов в Праге (3:0), но в пятницу скушали что-то такое, что у 
них отравились 10 человек. Сами понимаете, почему финны были никакими. "У 
них болели животы, была тошнота и диарея", - сказал их тренер Кари Ялонен. 



 

 

Правда, наши журналисты шептались, что игроки сборной Финляндии 
злоупотребили спиртным в пятницу уже в Москве - городе, где неплохой 
алкоголь теперь стоит меньше 5 евро. Но мы в этот слух верить не будем. Хотя 
представить не можем, что такого ели финны на всех, что у них слегло сразу 
полсостава. 
Главное же в том, что Олег Знарок скомбинировал первое звено Радулов - 
Шипачев - Ковальчук, которое набрало 6 (3+3) очков. Эта тройка вполне может 
стать ведущей на чемпионате мира и Кубке мира в 2016 году. 
Ну а третья сборная России предстала в воскресном матче против чехов. 
Интересно, что наша команда впервые после ребрендинга играла в третьем 
варианте формы - и "Красная машина" вдруг стала сине-красной. Но в таких 
цветах сборная СССР выступала в 1954 году, когда впервые завоевала золото 
чемпионата мира. 
Первый период мы проиграли со счетом 0:1. Во втором вроде бы наступил 
перелом, когда у нас забили Картаев и Антипин. Но чехи быстро соорудили в 
наши ворота еще три шайбы, поставив перед вопросом - почему сборную 
России хватает только на один яркий матч? Ведь мы и на "Кубке Карьялы" в 
субботу разгромили 6:3 шведов, а остальные две встречи уныло слили. 
Что за день такой - суббота? И чего нам ждать на чемпионате мира, который 
пройдет здесь же - в мае в "ВТБ Ледовом дворце"? "Красная машина" - очень 
крутой бренд и умный ход по маркетингу. Народ идет валом на хоккей, лишний 
билетик не найти. И все прекрасно, кроме одного - самой игры…  

http://www.kp.ru/daily/26473.7/3342877/ 

К заголовкам сообщений 
 
"Что наши лидеры себе позволяют?!" В эфире - Вечерний Гимаев (видео) 
(Советский спорт, Москва, 20 декабря 2015 19:19) 
Автор: Павел Лысенков 
Заслуженный тренер страны, комментатор "Матч ТВ" Сергей Гимаев в беседе с 
обозревателем Sovsport.ru разобрал поражение от чехов (2:4).  
- Все очень было похоже на "Кубок Карьялы". Поражение в первом матче, 
феерическая победа в субботу, унылый проигрыш в воскресенье. Почему нашу 
сборную хватает только на один матч?  
- Сложно сказать. И прямой параллели нет, потому что мы в Финляндии 
действительно выглядели усталыми. А сейчас это не бросалось в глаза. Олег 
Знарок говорит, что этот фактор сказался. Но я не скажу, что сборная России 
выглядела провально по "физике". 
Но очень много необязательных ошибок! Кто-то скажет: чехи все свое забили... 
Нет, они не все забили! У них моментов было намного больше. И главное, что 
мы уступили по игре. А в конце действительно не хватило сил. 
- Знарок сказал, что наши хоккеисты были выхолощенными, их не хватает на 
два матча подряд. А почему хватает чехов, шведов? Многие ведь тоже 
выступают в чемпионате КХЛ.  
- По счету ведь играют. Мы не раз это отмечали. И все недооценивают чехов, 
вот что я вам скажу. Приход Владимира Вуйтека на тренерский пост - очень 
приличное и важное решение федерации хоккея Чехии. Грамотный специалист, 
и мы видим, что идет новая неплохая волна чешских хоккеистов. После 0:3, 
когда чехи получили в Праге от финнов, кто-то подумал: слабая команда. Но 
они в выходные доказали свою силу. И с таким тактически грамотным 
соперником нам пришлось непросто. 



 

 

- Вы еще в четверг говорили, что нашим лидерам нужно подтянуть дисциплину. 
Но это привело к тому, что в воскресенье Знарок посадил лидеров на лавку в 
третьем периоде. Ситуация не исправляется?  
- Я разговаривал об этом с Олегом Знарком. Он очень озадачен. И игроки 
должны сами понимать: они чего хотят-то? Они что, могут себе такое 
позволять?!  
После этого турнира состоится очень серьезный разговор с участием ФХР и 
тренерского штаба. И к лидерам будет намного более жесткое отношение. Я не 
думаю, что теперь к ним будут относиться так благодушно. 
- В чем вы видите позитив от Кубка Первого канала?  
- Получили дополнительный опыт. Знарок по каким-то игрокам уже не питает 
иллюзий. И давайте честно скажем - хотим мы того или нет, мы перед 
чемпионатом мира будем ждать хоккеистов НХЛ, которые усилят сборную 
России. Не каких попало, а именно лидеров. Расклад за океаном такой, что 
ребята смогут приехать и помочь. На чемпионате мира в Москве у нас должны 
играть все сильнейшие. 
- То есть в мае нас спасет только НХЛ?  
- Они реально усилят нашу сборную. По большому счету у нас только один 
центр такого уровня, и мы его везде хотим использовать. И вратарская 
проблема у нас есть. И по защитникам есть вопросы, которые мы не решим без 
НХЛ - как бы мы ни хотели сделать ставку на КХЛ!  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/869026 

К заголовкам сообщений 
 
"Отравились? Чушь полная". Как сборная России разгромила сборную 
Финляндии (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 20 декабря 2015 
10:10) 
Во второй день Кубка Первого канала сборная России одержала самую крупную 
победу над Финляндией - 8:1 и спрашивать по поводу этого матча было нечего. 
Тем более, когда многие узнали, чем вчера занимался соперник. Эмоции 
Сергея Светлова, скептицизм Ханну Йортикки и простые слова от игроков. 
Подробнее о том, что случилось на Кубке Первого канала в репортаже 
корреспондента "БИЗНЕС Online" Алексея Шевченко. 
"15 ЧЕЛОВЕК ХОДИТЬ НЕ МОГЛИ" 
"Чемпионат"  
В Москве уже не погодные, а предновогодние пробки. В субботу было 6 баллов 
и было опасение, что опять будут пустые места на трибунах. Реально можно 
было не доехать. Пустые места действительно были, но не так много, как в 
первый день. Спекулянты вяло торговали билетами с минимальной наценкой, 
но успехом не пользовались. 4500 рублей за ворота! Какой смысл? 
Российская сборная в пятницу тренировалась, но почему-то сделала занятие 
закрытым. Уж что они там наигрывали непонятно, но прессе вывели тренера 
Харийса Витолиньша и игрока, которые дали такие ответы на банальные 
вопросы, что их даже цитировать стыдно. Но их цитировали. 
Если вы не смотрели матч против Финляндии, то и делать этого не стоит. Такое 
ощущение, что наша команда встречалась с любителями. Уже после матча на 
пресс-конференции у Кари Ялонена спросили, правда ли, что его команда 
отравилась накануне. Он словно ждал этого вопроса, хотя спросили на русском. 
- Да, у нас несколько игроков чувствовали себя плохо, - облегченно вздохнул 
он. - Но это не оправдывает наше поражение. 
"Чемпионат"  



 

 

Когда заговорили про отравление, Олег Знарок хмыкнул. Ему-то уж точно 
доложили, как именно "отравились" финны и в каком состоянии они приехали в 
Москву, а также чем занимались вечером. Впрочем, даже здоровые финны 
вряд ли выглядели страшно. В Москву приехала пятая-шестая сборная страны, 
где было несколько человек, о которых мы забыли, уверенно считая, что они 
завершили карьеру. Я с удивлением рассматривал в микст-зоне Тони Койвисто, 
который еще в 2010 году довольно бесславно играл за Магнитогорск. 
На таком фоне забил даже Антти Пильстрем, который вернулся в Россию из-за 
океана совершенно разобранным и в ЦСКА до сих пор не набрал ни одного 
очка. 
- У нас вчера 15 человек ходить не могли, - пожаловался он в микст-зоне. 
То есть еще десять просто закусывали? 
"ЛАДА" НЕ ПЛАТИТ 
На Первом канале дебютировал комментатор Сергей Светлов, с которым мы 
встретились после матча. 
- Первый период мне тяжело пришлось, - вздохнул он. - А потом ничего, 
разбежались. Стало гораздо легче. Третий отрезок вообще было весело. 
К Светлову, впрочем, было два важных вопроса. Заплатила ли "Лада"? И когда 
он начнет работу? 
- Нет, Тольятти пока деньги не выплатили, - вздохнул он. - Говорят, что до 
нового года рассчитаются. Я слышал, что они не мне козни строят, а просто у 
них денег. 
- А работа?. 
- Работа, - откликнулся Светлов. - У нас в лиге все какими-то волнами. Сначала 
была мода на финнов, затем на кого-то еще, а теперь ставят молодых 
специалистов с приставкой "исполняющий обязанности". Так что ищу какие-то 
варианты, разговариваю. 
Но конкретных предложений нет. 
"ОТРАВИЛИСЬ? ЧУШЬ ПОЛНАЯ" 
По пресс-центру ходил и тот, кого в свое время сменил Светлов - Ханну 
Йортикка. Они друг друга старались не замечать. 
- Отравились, - удивился финский тренер с такой версией поражения. - Чушь 
полная. Играть они не умеют и оказались не готовы. 
У него про работу я спрашивать не стал. Вдруг назовет какой-нибудь 
российский клуб, а у меня в этой команде знакомые. Они только-только 
устроились, у них все хорошо. Впрочем, Ханну пока в Россию не зовут. 
После игры к журналистам вышел Аркадий Ротенберг и его окружили, чтобы 
услышать какие-то мнения об игре (которой, в сущности, не было), о том, кто 
понравился (а кто мог не понравиться). 
- Вы, правда, возвращаетесь в "Динамо"? - поинтересовался я. 
Уже не стоит скрывать, что именно бывший президент клуба помог хоккеистам с 
деньгами и благодаря ему бело-голубые доиграют сезон. 
- Нет, тогда бы у меня был конфликт интересов, - внезапно сообщил он. 
"Чемпионат"  
На этой фразу я завис, так как Роман Ротенберг убедительно доказал, что 
никакого конфликта интересов быть не может. 
- Но мы помогли клубу, - добавил старший Ротенберг. - Просто не должны 
умирать такие команды. И вообще я считаю, что спортивные общества должны 
лучше работать. 
Это уже был откровенный посыл к центральному совету "Динамо", где не нашли 
денег для хоккеистов, ограничившись скромной подачкой и требованием 
сменить менеджмент. 



 

 

Я напомнил Ротенбергу об этом. 
- Ну да, они там не очень хорошо себя повели, - согласился он. - Надо 
разговаривать. 
Из дальнейшей беседы выяснилось, что он поможет клубу доиграть сезон, но 
не более. А далее деньги снова начнут искать. И непонятно, найдут ли. Правда, 
по другой информации предыдущий платеж был разовым, хотя и крупным. За 
день до этого хоккеистам даже выплатили долги по премиальным. 
ПОЧЕМУ ЯКОВЛЕВ НЕ ЗАБИЛ? 
"Чемпионат"  
Хоккеистов в микст-зоне ждали с открытой душой. 
- Всех с победой, - сказал Данис Зарипов и попытался уйти, но потом все-таки 
его остановили. 
Пару слов сказал и Александр Радулов, но в такой момент спрашивать было 
уже не о чем. Ну а что говорить? Смеяться над менеджерами "Ак Барса", 
которые привезли Юсси Рюнняса? 
На пресс-конференции тоже все было грустно. 
- Немного эмоциональный вопрос, - обозначил один известный журналист. - 
Когда Егор Яковлев вышел один на один с вратарем, то не стал забивать сам, а 
отдал Данису Зарипову. Вас это удивило? 
- У нас дружная команда, - среагировал Олег Знаорок. 
Тут следовало бы прослезиться от волнения и гордости за команду. 
Но почему же никому не пришло в голову, что Егор Яковлев бы просто не 
забил? 
Про третий матч в Москве ясно пока то, что наша команда выйдет в синей 
форме. 

http://sportbo.ru/article/144685 

К заголовкам сообщений 
 
На Кубке Первого канала установлен рекорд посещаемости 
(Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2015 21:28) 
На Кубке Первого канала было установлено сразу два рекорда посещаемости, 
информирует официальный сайт Федерации хоккея России. 
За все шесть матчей турнира, включая вынесенную игру Чехия - Финляндия, на 
трибуны пришло 64 170 болельщиков. 
Еще один рекорд - количество зрителей на играх без участия сборной России. В 
Москве за два матча пришло 11 590 любителей хоккея. Это в два раза выше 
средней посещаемости "вторых" матчей всего Еврохоккейтура.  

http://www.championat.com/hockey/news-2333339-na-kubke-pervogo-kanala-
ustanovlen-rekord-poseshhaemosti.html 

Похожие сообщения (4): 
• Советский спорт, Москва, 20 декабря 2015 

• Sport.ру, Москва, 20 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 20 декабря 2015 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Российские хоккеисты заняли последнее место на домашнем этапе 
Евротура впервые с 1967 года (ТАСС, Москва, 20 декабря 2015 20:38) 



 

 

В советской истории отечественная команда не опускалась ниже второго места, 
а в российской в 1998 году становилась четвертой, но среди пяти участников, 
опередив команду Канады 
Хоккеисты сборной России заняли последнее место на Кубке Первого канала - 
этапе Евротура. Российская команда выступила столь неудачно на домашнем 
турнире впервые с 1967 года. 
Худший результат в истории 
Розыгрыш Кубка Первого канала завершился в воскресенье. Первое место на 
турнире заняла команда Чехии. На втором - сборная Швеции. Третьими стали 
финны. Перед последним днем турнира у всех сборных было по три очка и, 
соответственно, любая команда могла занять место с первого по четвертое. 
В итоге отечественные хоккеисты финишировали последними - впервые в 
истории российского международного турнира, с 1967 года. 
В советскую эпоху сборная страны ни разу не опускалась ниже второго места. 
Худшим результатом сборной России была четвертая позиция, но среди пяти 
участников - в 1998 году в Москву на Кубок Балтики, как тогда назывался 
турнир, приезжала сборная Канады. Победа над ней в тот год стала 
единственной для российской национальной команды. 
Повторение Кубка Карьяла  
Сборная России повторила результаты первого этапа Евротура Кубка Карьяла, 
который прошел в Хельсинки с 5 по 8 ноября, практически зеркально: 
поражения в первых и третьих матчах, победа во втором. 
Разница лишь в том, что чехам в Финляндии россияне уступили не в основное 
время, за что получили одно очко и заняли не четвертое, а третье место. 
Тем не менее, это лишь нюанс, не влияющий на общую картину. И в Хельсинки, 
и в Москве чехи по игре выглядели значительно лучше. 
Вновь проблем с "физикой" 
"Было то, чего я опасался и на Кубке Карьяла. Нас физически не хватает на 
вторые матчи за субботу-воскресенье. Плотный календарь в КХЛ, игроки 
приезжают в сборную за два дня до начала турнира. Надеюсь, перед 
чемпионатом мира, подготовка к которому будет месяц, ситуация будет совсем 
другая", - сказал главный тренер сборной России Олег Знарок. Примерно то же 
он заявил после Кубка Карьяла. 
Для того, чтобы иметь шансы занять итоговое первое место, в последний 
игровой день сборная России должна была побеждать в основное время 
чешскую команду и надеяться на осечку шведов во встрече с финнами. 
Задача, стоявшая перед россиянами, была вполне выполнима - чехи привезли 
в Москву состав, половину которого знают разве что специалисты местного 
хоккея. 
К тому же у сборной России было на четыре часа больше времени на 
восстановление - свой матч накануне хозяева турнира начинали в 14:00 мск, а 
чехи - в 18:00. 
Странно, что в такой ситуации неопытная чешская команда физически была 
готова лучше российской, в которую, как сказал тот же Знарок, на Кубок 
Первого канала удалось привлечь сильнейших игроков. 
В воскресенье на льду происходило противоположное тому, что творилось на 
нем в субботу, когда сборная России обыграла сборную Финляндии - 8:1. 
Чешская команда владела весомым преимуществом в двух первых периодах, 
перед заключительной двадцатиминуткой имея задел в две шайбы. Соперник 
без проблем довел встречу до победы - 4:2. 
Работу Знарка обсудит тренерский совет ФХР 



 

 

Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк после окончания 
матча с чехами отметил, что результат турнира является 
неудовлетворительным. 
Отвечая на вопрос ТАСС, если ли у руководства федерации вопросы к 
главному тренеру, при котором в нынешнем сезоне сборная слабо провела оба 
турнира, собеседник сказал, что работу специалиста обсудит тренерский совет. 
Некоторые эксперты по итогам турнира делали отсылку к матчу с командой 
Финляндии, который сборная России выиграла со счетом 8:1. Якобы в той игре 
был показан истинный потенциал сборной. 
Но эти разговоры на самом деле оснований под собой не имеют: слишком 
большой контраст был между той встречей и матчами со шведами и чехами, 
которые играли в Москве далеко не в оптимальных составах, в отличие от 
сборной России. 
Кроме того, на действиях финнов сказалось пищевое отравление, полученное 
накануне игры, что, безусловно, помешало сопернику показать свой истинный 
потенциал. 
В этой связи оценка, данная Третьяком, представляется вполне объективной - 
на Кубке Первого канала сборная России в сильнейшем составе сыграла 
неудовлетворительно, то есть на двойку. 
Следующие матчи в Евротуре сборная России проведет 11 и 13 февраля в 
Чехии с местной сборной.  

http://tass.ru/sport/2544203 
Похожие сообщения (1): 

• ТАСС, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Домашний этап комом (Известия, Москва, 21 декабря 2015 6:00) 
Автор: Алексей Фомин 
Кубок "Первого канала" стал для нашей команды большой неудачей  
Несмотря на разгром финнов, выступление сборной России на Кубке "Первого 
канала" можно считать провальным 
В воскресенье сборная России по хоккею проиграла заключительный матч 
домашнего этапа Еврохоккейтура. Подопечные Олега Знарка уступили сборной 
Чехии со счетом 2:4. Ранее мы проиграли шведам (1:4) и разгромили финнов 
(8:1). Это вторая подряд неудача команды в сезоне - в ноябре с тем же 
результатом был разыгран Кубок Карьяла. Впечатлениями о выступлении 
сборной России и перспективах на чемпионате мира-2016 с "Известиями" 
поделился бывший вратарь сборной СССР, чемпион Олимпийских игр 1972 
года в Саппоро Александр Пашков. 
 - Это мог предвидеть любой специалист, наблюдающий на протяжении ряда 
лет за Радуловым и Ковальчуком в КХЛ, - сказал Пашков. - Совершенно 
немотивированные удаления, основанные на каких-то личных амбициях. В 
вопросах сдержанности, терпения, мужества, чтобы не подвести команду, оба 
чрезвычайно слабы. Радулов и с Чехией сорвался на такие нарушения, что 
сказалось на результате. Он и Ковальчук ненадежны в этом смысле, подводят 
команду. Особенно ярко это проявилось со Швецией, но и с чехами подобное 
удаление Радулова закончилось для России плохо. Это несовместимо с игрой 
команды, поскольку происходит уже не в первый раз. Игроки таким образом уже 
многократно позволяют себе ставить команду и ее результат под удар - это 
должно быть рассмотрено тренерами. 



 

 

Специалист отметил закономерность результата сборной в матче с Чехией. 
 - Трудно рассчитывать на успех, не имея времени на подготовку к турниру и 
получая каждый раз во многом новый состав, новых игроков, - считает Пашков. 
- Условий для успеха было немного. Не могу упрекнуть сборную России в 
самоотдаче, игроки в основной массе прикладывали большие усилия для того, 
чтобы сыграть достойно. Но сыграть достойно - это еще не означает сыграть на 
победу. До этого нашим пока еще далеко. 
По мнению 71-летнего ветерана, решение ФХР о раннем окончании сезона в 
КХЛ (финальная серия закончится не позднее 19 апреля 2016 года), чтобы дать 
Олегу Знарку время на подготовку сборной к стартующему 6 мая в Москве ЧМ, 
может помочь команде, но не гарантирует успех. 
 - Надо иметь в виду, что игроки сборной команды недорабатывают при 
подготовке в клубах, - утверждает Пашков. - Объем работы просто не 
соответствует критериям. Они не имеют хорошего международного календаря. 
Кубок Карьяла - это замечательно, но хотелось бы вместо него серию игр в 
Канаде из 10 матчей за две недели. Тогда оттуда приехало бы две трети 
состава, готовые к игре на чемпионате мира. Никаких вопросов не возникало бы 
ни у специалистов, ни у журналистов. А сейчас, после таких турниров, как Кубок 
"Первого канала", вопросы только прибавляются. 
Пашков, работавший в 1987-1992 годах в сборной СССР тренером вратарей, не 
согласен с решением Знарка устроить ротацию вратарей во время турнира в 
Москве. Во время Кубка "Первого канала" ворота защищали разные голкиперы - 
Василий Кошечкин, Илья Сорокин и Алексей Мурыгин. 
 - Я не сторонник такой ротации - взяли на турнир трех человек, и все сыграли 
по одному матчу, - говорит Пашков. - Это в час по чайной ложке. Впечатление 
от их игры осталось неполное. Их сегодняшние возможности не ясны. Поэтому 
придется их еще где-то смотреть. Хотя это можно было сделать и на Кубке 
"Первого канала", дав сыграть одному кандидату два, а может, и три матча. 
Сейчас полная неопределенность с вратарями. 
Эксперт считает, что у нынешнего состава сборной России есть проблемы и с 
техникой. 
 - Не стал бы акцентировать внимание на слабости защитников, хотя это видно 
невооруженным глазом, - продолжил Пашков. - Я бы обобщил здесь - общий 
уровень технического мастерства нынешней сборной невысокий. Команда 
двигалась временами очень неплохо, стремилась атаковать, создавала 
ситуации для взятия ворот соперника, но на той скорости, которую предлагала 
Чехия, забивать не получалось, все срывалось через неточные передачи, 
неудачные приемы, неподготовленные или плохо исполненные броски. То есть 
техническое мастерство, повторюсь, оставляло желать лучшего. И это 
сказывается на результате. Одними эмоциями стабильно обыгрывать 
соперника на таком уровне нереально. 
Успехом сборной России на турнире стал разгром Финляндии со счетом 8:1, 
одним из самых крупных в истории противостояния нашей команды со сборной 
Суоми. После игры главный тренер гостей Кари Ялонен сообщил, что 
большинство его игроков отравились незадолго до приезда в Москву и против 
России вышли разобранными. 
 - В матче с финнами горечь поражения от шведов заставила наших ребят в 
значительной степени мобилизоваться, проявить полную эмоциональную 
готовность, что сказалось на результате, - считает эксперт. - Но бросается в 
глаза то, что сейчас сборная России слишком зависит от собственных эмоций, 
отсюда и такие перепады в игре. Стабильности с таким уровнем мастерства 
большинства игроков и сыгранности ждать не приходится. Тем более сборная 



 

 

России очень мало тренируется, вернее почти не тренируется, собираясь 
только перед краткосрочными Евротурами. Перед сборной Знарка стоят очень 
большие проблемы перед ЧМ в Москве, Кубком мира в Торонто и ближайшей 
Олимпиадой-2018. 

Похожие сообщения (1): 
• Sports.ru, Москва, 21 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Новая сборка опять подкачала (Коммерсантъ, Москва, 21 декабря 2015 
6:00) 
Автор: Евгений Федяков 
Кубок "Первого канала" сборная России завершила с двумя поражениями 
Итоги второго, домашнего этапа хоккейного Евротура-2015/16 - Кубка "Первого 
канала" - оказались для сборной России столь же неутешительными, как и 
ноябрьского Кубка Karjala. На следующий день после яркой субботней победы 
над финнами - 8:1 - команда Олега Знарка потерпела второе на этом турнире 
поражение - от чехов со счетом 2:4. 
Бренд "Красная машина. Новая сборка", который был запущен перед началом 
нового сезона, пока не оправдывает себя. Желая привлечь дополнительное 
внимание к хоккейной сборной, а заодно и к майскому чемпионату мира в 
Москве и Санкт-Петербурге, основатели этого проекта, похоже, угодили в 
ловушку, добившись явно отталкивающего на данный момент эффекта. 
Яркая и безоговорочная победа над финнами (8:1), одержанная в субботу во 
втором матче Кубка "Первого канала", не смогла компенсировать два 
поражения - от шведов (1:4) и чехов (2:4). С учетом того что в ноябре на Кубке 
Karjala россияне тоже выиграли лишь один матч, ничего, кроме разочарования, 
бренд "Красная машина" пока не вызывает. 
Матч со сборной Чехии запомнился тем, что россияне впервые вышли на него в 
фуфайках синего цвета - аналогичной той, в которой сборная СССР впервые 
выиграла золото мирового первенства в 1954 году. А также эффектной шайбой, 
с лета заброшенной в ворота голкипера омского "Авангарда" Доминика Фурха 
форвардом ярославского "Локомотива" Владиславом Картаевым. В тот момент 
счет стал равным - 1:1, а после броска Виктора Антипина из магнитогорского 
"Металлурга" хозяева даже вышли вперед. Однако затем - с 29-й по 40-ю 
минуту - были пропущены три шайбы, а штурм в третьем периоде получился 
нерезультативным. 
Главный тренер сборной России Олег Знарок, пытавшийся использовать 
разные варианты звеньев по ходу игры, на пресс-конференции не стал 
отрицать наличия определенных проблем. "Нас физически не хватает на 
второй матч, который мы проводим за два дня. В КХЛ очень плотный 
календарь, ребята играют в клубах по 20-25 минут за игру. И когда приезжают 
они в сборную, то за два дня физически не могут успеть восстановиться. Перед 
чемпионатом мира в мае у нас будет месяц на подготовку, мы поднимем 
форму, картинка будет иная", - сказал главный тренер на послематчевой пресс-
конференции. 
Конечно, ничего непоправимого пока не произошло. До старта домашнего 
чемпионата мира, который для россиян начнется 6 мая матчем как раз с 
командой Чехии, еще есть немало времени, чтобы подрихтовать недостатки 
сборной. К тому же на главном турнире сезона наверняка изменится ее состав. 



 

 

Вопрос лишь в том, сумеет ли тренерский штаб под руководством Олега Знарка 
сделать необходимые для себя выводы. Если сумеет - сборная России будет 
претендовать на золото домашнего чемпионата мира. 
 Если нет - "Красная машина новой сборки" грозит угодить в серьезную аварию. 
Хоккеисты сборной России (в красно-синей форме) на домашнем Кубке 
"Первого канала" в трех матчах одержали всего одну победу и заняли 
последнее, четвертое место.  

К заголовкам сообщений 
 
Тревожно за май: хоккеисты РФ неудачно провели этап Евротура на арене 
ЧМ-2016 (Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2015 22:18) 
Сборная России по хоккею заняла четвертое место на Кубке Первого канала - 
втором этапе Евротура в сезоне, который в мае завершится домашним 
чемпионатом мира. Национальная команда под руководством Олега Знарка 
набрала три очка в трех матчах турнира. 
Россияне начали турнир с поражения от шведов (1:4), затем обыграли команду 
Финляндии (8:1), а в последний игровой день уступили чехам (2:4). 
Сборная Швеции во второй раз в истории стала победителем Кубка Первого 
канала. Шесть из предыдущих девяти розыгрышей турнира завершились 
победой сборной России, по разу турнир выигрывали команды Чехии и 
Финляндии. 
Кубок Первого канала впервые состоялся на "Арене Легенд", где пройдут матчи 
майского чемпионата мира (предыдущие два розыгрыша принимал сочинский 
"Большой", до этого местом проведения турнира неизменно был московский 
"Мегаспорт"). Матчи домашнего этапа Евротура стали дебютными для сборной 
России на открытой в апреле нынешнего года ледовой арене. 
Лучшие российские кадры 
В отличие от ноябрьского Кубка Карьяла, когда ряд игроков не смог поехать в 
Финляндию из-за травм, а Александра Радулова отпустили из команды по 
семейным причинам, тренерский штаб сборной России смог вызвать на 
домашний турнир всех лучших. 
"На этот раз собрали оптимальный состав, поэтому ожидаем от турнира 
победы", - оценил главный тренер сборной России Олег Знарок состав, 
собранный на домашний этап Евротура. 
За два дня до начала турнира в составе сборной произошло вынужденное 
изменение. Защитник Вячеслав Войнов, чей первый матч за национальную 
команду после возвращения из Северной Америки ждали с большим 
интересом, получил травму на тренировке, и вместо него был вызван защитник 
ЦСКА Богдан Киселевич. 
Испорченный праздник 
Место в воротах сборной России в первом матче турнира против команды 
Швеции, как и обещал Знарок, занял 20-летний голкипер ЦСКА Илья Сорокин. 
Стартовая пятерка сборной России выглядела точь-в-точь как ведущее звено 
московских армейцев образца позапрошлого сезона: Знарок объединил 
Радулова и выступающих ныне за уфимский "Салават Юлаев" Игоря 
Григоренко и Николая Прохоркина, а первую пару обороны составили Денис 
Денисов и Никита Зайцев. 
Сборная России открыла счет в матче в начале второго периода: в 
большинстве отличился защитник Максим Чудинов. Гол питерского армейца к 
удивлению многих стал "началом конца" для сборной России: с 27-й по 34-ю 
минуту хозяева пропустили три шайбы, чем поставили себя в очень трудное 



 

 

положение. "Наверное, да, Сорокин "перегорел". Мы возлагаем на него 
надежды, но в двух первых голах есть его вина. Не знаю, что произошло. 
Думаю, дело в молодости", - сказал после игры Знарок. 
Россияне безуспешно пытались вернуться в игру в третьем периоде, но 
пробить еще одного вратаря московского ЦСКА Виктора Фаста так и не смогли. 
За пять минут до конца третьего периода не выдержали нервы у Ильи 
Ковальчука, который "зарубился" с безобидным Патриком Закриссоном. Когда 
капитану сборной России выписали два малых штрафа, на судей сорвался 
Радулов, получивший "дисциплинарку" на десять минут. 
"Знаете, за пять минут решается много матчей, - оценил момент Знарок. - Надо 
было дать шанс команде хоть что-то сделать, но мы этого шанса не получили. 
Не хочу оправдывать Ковальчука, но после его удара соперник подбежал и 
тоже ударил его в голову. Но, к сожалению, вместо того чтобы играть "четыре 
на четыре", мы стали играть в меньшинстве". 
Сборная России проиграла первый матч Кубка Первого канала в присутствии 12 
194 зрителей (предельная вместимость дворца составляет 12,1 тысячи 
зрителей). Предыдущий рекорд - 11 209 зрителей - был установлен на матче 
регулярного чемпионата КХЛ между московскими "Динамо" и ЦСКА. 
Финны попали под раздачу 
На игру с финнами место первого номера доверили Василию Кошечкину, в 
обороне произошло одно изменение (Киселевич вместо Андрея Зубарева), а 
вот в нападении главный тренер перетряхнул абсолютно все сочетания. 
Первую тройку составили Ковальчук, Вадим Шипачев и Радулов, вторую - 
Данис Зарипов, Прохоркин и Сергей Мозякин. 
Причиной ли тому отравление большей части финских игроков за день до 
матча или нет, но команда Суоми была абсолютно не похожа на себя, и 
россияне отвели душу после неудачного старта турнира. Уже за первые шесть 
с половиной минут россияне трижды поразили ворота Юсси Рюнняса, 
выступающего за казанский "Ак Барс", и тренер финнов Кари Ялонен был 
вынужден взять тайм-аут и выпустить Харри Сятери. Но и вратарь "Витязя" 
помочь своей команде в этой встрече также не смог. 
Победа со счетом 8:1 стала самой крупной для сборной России в истории 
Евротура. Ковальчук, Радулов и Зарипов отметились дублями, еще по одной 
шайбе забросили Чудинов и Даниил Апальков. 
"Сделали правильные выводы после шведов, и с финнами уже многое 
получалось. Сегодня сыграла команда, выделять кого-то не в моих правилах. 
Нет особенного чувства от того, что победили так крупно, эту игру мы уже 
забыли, думаем о матче с чехами", - подвел итоги встречи с финнами Знарок. 
Победа команды Чехии над шведами (3:1) привела к тому, что перед 
последним игровым днем все четыре команды, набрав по три очка, сохраняли 
шансы на победу в турнире. 
Смазанная концовка 
Своим шансом сборная России не воспользовалась, завершив турнир 
поражением от команды Чехии (2:4). Первый чешский гол стал результатом 
ошибки защитника Денисова, потерявшего шайбу за своими воротами. 
"У нас вся команда не очень хорошо сыграла, а не только Денисов, - сказал 
Знарок после матча. - Ну, ошибся он в первом голе, но не ошибается только 
мертвый". 
В начале второго периода российская команда вышла вперед благодаря 
шайбам Владислава Картаева (первый гол за сборную) и Виктора Антипина. 
Однако уже к концу периода чехи отправили в ворота дебютировавшего за 



 

 

национальную команду (если не считать матчи Еврочелленджа) Алексея 
Мурыгина еще три шайбы. 
"Мы ему не помогли. Мурыгин выручил в паре эпизодов, должны винить себя", - 
заявил Ковальчук. 
Знарок обещает другую "картинку" в мае 
"Случилось то, чего я и опасался - как и в Финляндии в ноябре, нас физически 
не хватает на второй матч, который мы проводим за два дня. В КХЛ очень 
плотный календарь, ребята играют в клубах по 20-25 минут за игру. И когда 
приезжают в сборную, то за два дня они не успевают восстановиться. Перед 
чемпионатом мира у нас будет месяц на подготовку, мы поднимем форму, 
картинка будет иная", - сказал Знарок, подводя итоги Кубка Первого канала. 
Президент ФХР Владислав Третьяк назвал "неудовлетворительными" итоги 
турнира. "Тренеры должны разобраться, что произошло, где недоработали. 
Вчера команда была одна, сегодня - другая. С чехами только третий период 
играли, как с финнами, а два первых как-то "раскачивались". Не думаю, что 
расслабились. Тренерский совет рассмотрит работу Знарка по итогам первых 
этапов Евротура", - сказал Третьяк. 
Министр спорта РФ Виталий Мутко заявил агентству "Р-Спорт", что поражения 
сборной на Кубке Первого канала в преддверии домашнего чемпионата мира 
неприятны и настораживают. 
"Пока не хочется делать глубоких выводов, - сказал Мутко. - Однако два 
поражения на домашнем этапе Евротура в преддверии чемпионата мира в 
России очень неприятны. Это настораживает. Надеюсь, и главный тренер, и 
ребята это понимают и сделают выводы. Самоотдача была на высоком уровне, 
но много брака, ошибок. Хочется, чтобы дома сборная выступала увереннее". 
Лучшими игроками турнира в своих амплуа были признаны голкипер шведов 
Виктор Фаст (играет за ЦСКА), финский защитник Юусо Хиетанен ("Динамо" 
Москва), чешский форвард Томаш Винцоур ("Сибирь"). Лучшим бомбардиром 
Кубка Первого канала стал Александр Радулов (2 гола + 3 передачи). 
Сборная России по итогам Кубка Первого канала опустилась на последнее 
место в сводной таблице Евротура (7 очков). Лидирует в общем зачете команда 
Швеции (11 очков), второе место занимают финны (10), третье - чехи (8). 
Следующие матчи в рамках Евротура сборная России проведет 11 и 13 
февраля против команды Чехии в Тршинеце и Остраве соответственно.  

http://rsport.ru/hockey/20151220/886548824.html 

К заголовкам сообщений 
 
Это фиаско - не случайность (Советский спорт, Москва, 21 декабря 2015 
6:00) 
Эксперт Sovsport.ru подводит итоги Кубка Первого канала, на котором сборная 
России потерпела сокрушительное поражение, заняв последнее место. 
КТО ВИНОВАТ? Вслед за ноябрьским Кубком "Карьяла" россияне провалили и 
Кубок Первого канала. Есть ли для нашей команды хоть какое-то оправдание за 
столь громкое фиаско на традиционном домашнем турнире? 
Никаких оправданий этому поражению нет. И разочарование от него гораздо 
сильнее, чем от нашего неудачного выступления на Кубке "Карьяла". Потому 
что на домашний турнир мы собрали самый сильный состав, обеспечили 
поддержку зрителей, сделали все, чтобы наша команда чувствовала себя на 
арене максимально комфортно... Никто не ждал, что мы и этот этап Евротура 
провалим! 



 

 

Но главное даже не в результате, а в самом характере нашей игры в матчах со 
шведами и чехами. Возникает вопрос - а куда мы вообще идем? 
 На что надеемся? Где находимся по уровню своего мастерства? 
Все кричим, что у нас вторая лига в мире по силе после НХЛ. 
 Но если это так, то мы и со шведами, и с чехами должны легко расправляться. 
А получается все наоборот - они нас превосходят. Ведь наши поражения - не 
случайность. Шансы добиться положительного результата в первом и третьем 
матче на Кубке Первого канала были минимальными. И вот это наш уровень, 
который мы имеем на сегодняшний день. 
Меня на этом турнире разочаровали не отдельные личности, а вся наша 
команда, сам стиль ее игры. Это 
отсутствие взаимосвязей, плохая позиционная атака, неумение обыгрывать 
соперника "один в один"... 
А с другой стороны - мы очень тяжело обороняемся в собственной зоне. Не 
можем разрушить атаку соперника. Причем настолько, что над нашими 
воротами постоянно висит угроза. 
А посмотрите, как играют чехи и шведы? Тут и умение открыться под игрока, 
владеющего шайбой. Это умение вовремя сделать передачу. Это то, что всегда 
отличало нашу советскую школу хоккея. 
 Со мной могут не соглашаться. Но пулять шайбу от своих ворот на чужую 
синюю линию в надежде, что кто-то там ее примет... А кто?! У нас мастеров, 
способных на такое, кот наплакал. Ну и что у нас такими действиями на авось 
получится? Так ведь никто не играет! Ни чехи, ни шведы, ни канадцы. Атака 
должна начинаться от своих ворот. Синхронным движением всей пятерки. Или 
хотя бы тройки нападения. Можно вспомнить и уроки великого Анатолия 
Тарасова, который предложил схему "3-1", при которой еще и защитник должен 
в атаке помогать. У нас этого и близко нет... 
Если подытожить, получается, что мы уступаем сопернику и в индивидуальном 
мастерстве, и в тактике. 
ХУЛИГАН Лидер нашей команды Александр Радулов постоянно хватал 
удаления в самые ответственные моменты матчей. Почему у строгого с виду 
Олега Знарка такие проблемы с игровой дисциплиной в команде? Или в ней 
есть люди, которым все можно? 
Давайте говорить откровенно. Такое поведение Радулова - ни для кого не 
новость. Он и в матчах КХЛ ведет себя так постоянно. И часто удаляется, в том 
числе и в самые ответственные моменты. 
Хотя по идее все должно быть наоборот. Это на Александре соперники фолить 
должны, а его команда - играть в большинстве. Радулову давно уже твердят со 
всех сторон: "Саша, пусти свои эмоции в правильное русло". 
Правда, если говорить о последнем матче, то я отчасти Радулова понять могу. 
Судейство было явно не ахти. А уж если учесть, что мы хозяева, то и вовсе 
далеко не идеальным. Чехов можно было удалять и в первом, и во втором 
периоде. Но арбитры начали искать повод штрафануть их только в конце 
поединка, при счете 2:4. 
Но дело, конечно, не только в судьях. Дисциплина в команде плохая. 
И проявляется это, к сожалению, не только в эпизодах с Радуловым. Проблемы 
с дисциплиной заметны не только при удалениях, но и при выполнении 
тренерского задания. Остается только удивляться: почему Знарок, такой 
строгий и грозный с виду, приструнить игроков не может. 
В этом ему как раз должны были бы помочь лидеры - Ковальчук и Радулов. 
Ведь понятно, что два этих игрока на особом положении и в лиге, и в сборной. 
Но им надо самим в первую очередь понимать, что это самое особое 



 

 

положение не должно вредить команде. Это не означает, что Ковальчук и 
Радулов могут пренебрегать дисциплиной. Ведь на них смотрят и другие, менее 
знаменитые игроки. И поневоле берут пример. Наоборот, в сборной на них 
лежит дополнительная ответственность. 
НОНСЕНС Наряду с двумя унылыми поражениями сборная России выдала 
феерический матч с финнами (8:1). Чем объяснить столь резкие перепады в 
игре нашей команды? 
Не надо обольщаться этим громким результатом. Я бы эту победу вообще 
вынес за скобки. Знаете, в научных экспериментах крайние результаты всегда 
отбрасываются. Ориентироваться на них нельзя. К тому же есть информация, 
что финны перед этим поединком просто-напросто отравились. И в это можно 
поверить, потому что команда действительно была сама на себя не похожа. 
8:1 - не наша заслуга. Это соперники были очень плохи. Они проиграли все. 
 Позволяли нам контратаковать, уступали борьбу на пятачке, были слабее в 
единоборствах у себя в зоне. Да и вратари, мягко говоря, не выручали. Ни 
одного светлого пятна во всей команде! 
 Этот матч на турнире стоит особняком. 
 И ни о каких перепадах речи нет. 
Давайте лучше говорить о том, что чехи и шведы выстроили свою игру 
так, как им хотелось. А мы ничего не смогли сделать ни с теми, ни с другими. 
Что это за разговоры о том, что у нас не хватает сил на два матча кряду? А у 
соперников они откуда берутся? Мы что, самые слабые в Европе? Я-то думал, 
что наша сборная, наоборот, всегда славилась отменной физической 
подготовкой... Куда все это исчезло? Может, ответ кроется в том, что мы 
скомкали летнюю подготовку? Вот о чем надо подумать. А заодно и о 
бесконечном количестве игр в регулярном чемпионате, когда тренер не имеет 
возможности нормально восстановить команду. 
ЧТО ДЕЛАТЬ? Кубок Первого канала считался своеобразной пробой сил с 
прицелом на чемпионат мира. Что нужно изменить в сборной России, чтобы не 
опозориться и весной на домашнем первенстве планеты? 
На чемпионате мира будет играть другая команда. Подъедут игроки из НХЛ. 
 Ведь кто из нынешнего состава забронировал себе место в сборной? Если по 
матчам Кубка Первого канала судить? Про кого можно сказать: "Ах, как он 
здорово сыграл!"? Я ни одного человека выделить не могу. Вот многие 
восхищенно восклицают: "Ковальчук!". А где он был? Дубль забил "мертвым" 
финнам... 
Панику устраивать не надо. Но о строительстве хоккея в нашей стране думать и 
разговаривать нужно. И тут дело не только в грядущем чемпионате мира. 
Вопрос более глобальный. 
Во-первых, надо восстанавливать методику тренировок. Во-вторых, приводить 
лигу к единому знаменателю. 
 Сделать так, чтобы наши команды исповедовали и хорошо понимали стиль, 
который будет исповедовать и наша 
национальная команда. Посмотрите, наши соперники мгновенно находят общий 
язык в сборной. Нет у них того разнобоя, который у россиян виден 
невооруженным глазом. 
В-третьих, реформировать наш чемпионат. Ведь по моим сведениям, когда 
создавалась КХЛ, звучали мудрые голоса. В том числе от тех, кто имеет прямое 
отношение к НХЛ. Они говорили: "Не надо вам сразу делать в лиге много 
команд. Они должны прирастать постепенно". А нас захлестнула мания 
гигантизма. Вот мы сейчас натащим в лигу клубов - и на нас посыплются 
миллионы... Только потому, что чемпионат России превратится в КХЛ. 



 

 

И это ведь продолжается! К нам тянут азиатские команды, на очереди клуб из 
Эстонии. Они что, сделают нашу лигу сильнее? Или игрокам сборной лучше 
подготовиться помогут? 

К заголовкам сообщений 
 
Александр Радулов стал лучшим бомбардиром Кубка Первого канала 
(Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2015 20:24) 
Нападающий сборной России Александр Радулов стал лучшим бомбардиром 
Кубка Первого канала. В активе нападающего 5 (2+3) баллов за 
результативность. По одному очку Радулов набрал в играх со Швецией и 
Чехией, еще три очка он записал на свой счет в матче с командой Финляндии.  
Отметим, что следующие пять мест в списке самых результативных игроков 
турнира также заняли хоккеисты сборной России. Илья Ковальчук набрал 
четыре очка, в активе Максима Чудинова, Виктора Антипина, Даниса Зарипова 
и Вадима Шипачева по три балла.  

http://www.championat.com/hockey/news-2333283-aleksandr-radulov-stal-luchshim-
bombardirom-kubka-pervogo-kanala.html 

Похожие сообщения (3): 
• Sport.ру, Москва, 20 декабря 2015 

• Lifenews.ru, Москва, 20 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 20 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 

Женская сборная России по хоккею 
 

Россиянки стали третьими на Турнире четырех наций (Sports.ru, Москва, 
20 декабря 2015 11:07) 
Одолев в овертайме команду Германии, женская сборная России заняла третье 
место на Турнире четырех наций в Финляндии, сообщает официальный сайт 
ФХР.  
Победителями турнира стали финки, одержавшая три победы в трех матчах. 
Вторыми с двумя победами стали представительницы Швеции. Наша команда 
одержала в Финляндии только одну победу. В ворота немок шайбы забросили 
Шохина, Щукина и Печникова.  

http://www.sports.ru/hockey/1035614442.html 

К заголовкам сообщений 
 


